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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

ГЛАВА-
ПУТЕШЕСТВЕННИЦА

24 КАЛУЖСКИХ 
ДОБРОВОЛЬЦА 

ВЛАДИСЛАВУ ШАПШЕ 
ПЯТЬДЕСЯТ ЛЕТ!

ГУБЕРНАТОРУ ГУБЕРНАТОРУ 
ШАПШЕ –  ДВАШАПШЕ –  ДВА

На уходящей неделе На уходящей неделе 
глава Калужской области глава Калужской области 

Владислав ШАПША отметил сразу Владислав ШАПША отметил сразу 
две важные даты: свое 50‑летие, две важные даты: свое 50‑летие, 
как человеческий человек, и свою как человеческий человек, и свою 

вторую годовщину —  как всенародно вторую годовщину —  как всенародно 
выбранный губернатор.выбранный губернатор.
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ПОЧЕМУ НАШЕЙ 
ТАНЕ–НЕПОСЕДЕ 

ДОМА НЕ СИДИТСЯ

ВЕРНУЛИСЬ 
С ДОНБАССА
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Ну, как отметил? Не было никаких тор-
жеств и бенефисов, все это время губерна-
тор провел в рабочих разъездах и встречах. 

В числе прочего успел принять в Калуге 
министра просвещения Сергея КРАВЦО-
ВА, до этого привечал Марата ХУСНУЛ-
ЛИНА —  вице-премьера правительства 
РФ, курирующего строительный ком-
плекс. И тот, и другой контакт оберну-
лись обещаниями крупного финан-

сирования. После Шапша выехал 
в Москву.

Работать губернатор любит 
и умеет, этого у него не отнять. 
Но что он наработал за это 
время? Есть чем впечатлить-
ся?

Сразу оговоримся: мы 
сейчас не про весь 50-лет-
ний путь, а  про самую 
важную его часть. Ту двух-
летнюю часть, что Вла-

диславу Валерьевичу 
выдалось прошагать 
впереди, ведя за со-
бой нас с вами. Точнее, 
двухлетнюю с  гаком, 
ведь бразды правления 
Шапша принял до свое-

го избрания в сентябре 2020-го. Врио главы 
Калужской области он был назначен Указом 
Президента России Владимира ПУТИНА еще 
в феврале.

1. ВИРУС-КВАРТИРУС!

Раз уж мы упомянули Владимира Владими-
ровича, то стоит вспомнить также и его лю-
бимое выражение президента России: «Нет 
времени на раскачку!».

У Владислава Шапши его точно не было. 
Чернила на Указе президента России еще 
высохнуть не успели, а Шапша был вынужден 
столкнуться —  как руководитель региона —  
с самым глобальным кризисом в новейшей 
истории не одного субъекта одной страны, 
а всей планеты.

Пандемия! Аккурат с марта 2020-го! Да 
еще какая —  половина планеты охвачена 
паникой.

На проверку коронавирус оказался дей-
ствительно «вирусом- квартирусом», посколь-
ку на первых этапах, до разработки вакцин, 
единственным действенным средством по 
сдерживанию новой коронавирусной инфек-
ции оказалось введение локдауна. То есть за-
пирание граждан в квартирах.

В России этому придумали новый термин —  
«самоизоляция».

ВЛАДИСЛАВУ ШАПШЕ 
ПЯТЬДЕСЯТ ЛЕТ!

ГУБЕРНАТОРУ ГУБЕРНАТОРУ 
ШАПШЕ –  ДВАШАПШЕ –  ДВА

На уходящей неделе глава Калужской области 
Владислав ШАПША отметил сразу две важные 

даты: свое 50‑летие, как человеческий человек, 
и свою вторую годовщину —  как всенародно 

выбранный губернатор.
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Многие губернаторы так увле-
клись самоизоляцией, что крепко 
просадили у себя на территориях 
бизнес, а кое-где даже остановили 
производство, но Шапше удалось 
провести область через эту беду 
без больших потрясений. Ни одно 
крупное предприятие не было за-
крыто, роста безработицы не слу-
чилось. Более того, «по ходу пьесы» 
регион наладил —  при активной 
поддержке губернатора —  произ-
водство собственных антисепти-
ков и масок, обеспечивая не только 
себя, но и соседей.

2. КРЕЩЕНИЕ МЕДНЫМИ 
ТРУБАМИ

Летом 2020-го года по всей 
стране началась кампания по вне-
сению поправок в  Конституцию 
РФ, а  в  Калужской области еще 
выборы: в муниципальные советы 
депутатов, в Заксобрание региона 
и, собственно, в губернаторы.

Ситуацию максимально ослож-
нял тот факт, что голосование на 
выборах —  это массовая процеду-
ра, а в период пандемии любые 
массовые мероприятия —  серьез-
ный вызов. И, конечно, нельзя за-
бывать, что выборы в России —  это 
еще и негласная обязанность руко-
водства региона выдать приемле-
мый для Москвы результат. Причем 
население это знает, и вполне отда-
ет отчет: если губернатор непопу-
лярен, то лучший способ испортить 
ему карьеру, это проголосовать так, 
чтобы сверху спросили.

На голосовании в 2020-м году 
Калужская область выдала 70% 
голосов за поправки в Конститу-
цию России (при явке в 61%) и до-
минирование «Единой России» на 
выборах. При этом обошлось без 
вбросов бюллетеней, массового 
снятия оппозиционных кандидатов 
и прочего набора «Юный Черный 
Политтехнолог».

Владислав Шапша на выборах 
губернатора победил, набрав 71%, 

получив официальный карт-бланш 
народного доверия, который при-
годился, когда в следующем году 
губернатору пришлось уже воз-
главлять список «Единой России» 
на выборах в  Государственную 
Думу РФ. Несмотря на протестные 
настроения, сильно подогретые ан-
тиковидными мероприятиями, пар-
тия власти одержала убедительную 
победу, и ни один мандат другим 
партиям не отдала.

Хорошо это или плохо —  каждый 
судит по своим политически при-
страстиям, но в целом результат 
можно считать эдаким «референ-
думом», на котором курс, принятый 
новым главой области, получил 
полную поддержку.

3. РЕКОНСТРУКЦИЯ ЭКОНОМИКИ

В 2021-м году пандемия продол-
жалась —  появился штамм «дельта», 
за ним «омикрон». Однако в обла-
сти решили, что так жить нельзя, 
и определили главным вызовом 
восстановление экономики.

Задача- минимум, стоявшая 
перед новым главой и его кабми-
ном —  это вывод ключевых пока-
зателей экономики и промышлен-
ности хотя бы на допандемийный 
уровень. Скромно, но по силам…

…А финишировали в итоге с куда 
лучшими показателями!

Рост промышленного производ-
ства Калужской области по ито-
гам 2021-го года составил 6,3% 
(к 2020-му году) и достиг цифры 
в 1,114 трлн. руб лей.

Еще бодрее росли объемы ин-
вестиций —  на 11,4%. В цифрах это 
значит, что в экономику области 
было вложено свыше 128,5 млрд. 
руб лей.

Даже малый бизнес, на который 
пришелся основной удар по ча-
сти коронавирусных ограничений, 
не подкачал. Вместо вымирания, 
о котором голосили СМИ и медиа, 
предприниматели обеспечили уве-
личение объема налоговых посту-

плений в бюджеты всех уровней 
до 5 млрд. руб лей, а численность 
занятых в частном секторе людей 
выросла на 12 тысяч человек.

Естественно, это было бы мало-
вероятно без мер поддержки —  как 
федеральных, так и запущенных 
командой губернатора.

4. АНТИМИГРАНТКАЯ КАМПАНИЯ

В  декабре 2021  г. —  начале 
2022  г. Калужской области при-
шлось столкнуться с мощной ме-
дийной атакой. Поводом стало об-
винение властей региона в созда-
нии райских условий для мигран-
тов. Поводом для критики стал ряд 
инцидентов с участием мигрантов.

Крайним, естественно, вышел гу-
бернатор.

Обычно в таких случаях принято 
выделять бюджет на контркампа-
нию, покупая лояльность отдельных 
СМИ и нанимая журналистов и по-
литехнологов, чтобы те отвечали на 
нападки и объясняли, почему гу-
бернатор не виноват. Шапша одна-
ко предпочел более радикальный 
вариант —  устранение причины для 
агрессивной критики.

Он признал, что за последние 
годы толерантность в отношении 
иностранной рабочей силы приве-
ла к серьезным проблемам, и раз-
вернул целую кампанию по уже-
сточению миграционной политики. 
Кампания эта продолжается и по 
сей день, покоясь на трех китах:

➊проверки ЗАГСов и выявление 
фиктивных браков;

➋проверки учебных заведений, 
выдающих мигрантам справки 

о сдаче экзаменов, необходимых 
для получения миграционных 
карт;

➌ограничения на работу ми‑
грантов в ряде сфер, где мож‑

но без проблем задействовать 
местное население.

Результат не заставил себя 
ждать —  в начале года миграцион-
ный приток в Калужскую область 
впервые показал отрицательный 
результат.

5. САНКЦИОННАЯ ВОЙНА

В начале 2022 г., наконец, забрез-
жил свет в конце тоннеля. Во всем 
мире начали говорить о завершении 
пандемии. Кампания по вакцинации, 
QR-коды, маски —  все это должно 
было вот-вот отойти в прошлое.

Но в итоге случилось такое, что 
всем стало не до вируса.

24 февраля 2022 г. началась спе-
циальная военная операция на 
Украине. Запад отреагировал на нее 
масштабнейшей санкционной вой-
ной, в результате которой начали 
рушиться годами наработанные ком-
мерческие и логистические связи. 
В первую очередь пострадало про-
изводство, особенно автомобильное: 
лишившись поставок импортных 
комплектующих, заводы оказались 
перед перспективой тотального про-
стоя. По иронии судьбы сильнее всех 
пострадали наиболее промышленно 
развитые регионы России. А вот до-
тационные остались при своем.

Для Калужской области это был 
тот еще удар, ведь хребтом нашей 
промышленности является автомо-
билестроительный кластер! Шапше 
и его кабмину пришлось засучить 
рукава —  вплоть до личного уча-
стия в поисках новых поставщиков 
и новых рынков сбыта.

Все проблемы решить не уда-
лось, ситуация слишком тяжелая, но 
с главной задачей —  не допустить 
коллапса промышленного сектора 
Калужской области —  справились. 
На сегодняшний день еще ничего 
не закончено, но уже видно, что 
экономика области в штопор не 
сорвалась, показатели выравнива-
ются, не случилось массового со-
кращения сотрудников и закрытия 
крупных заводов и цехов.

Одно это —  дорогого стоит.

ПОСТПРАЗДНИЧНОЕ РЕЗЮМЕ

Выбранные эпизоды из двух‑
летнего цикла —  только самые 
яркие и  значимые события, 
связанные с руководством ны‑
нешнего губернатора области. 
Вспомнить можно куда больше, 
но газета, увы, ограничена пе‑
чатной площадью.

Завершая обзор, хотели бы 
обратить внимание и  отдать 
должное еще одному важному 
аспекту, привнесенному Шап‑
шой в руководство регионом. 
Еще во времена его руковод‑
ства Обнинском было у Вла‑
дислава Валерьевича два при‑
мечательных качества, которые 
нам сильно импонировали.

Человечность и отсутствие 
чванства.

Отрадно осознавать, что они 
никуда не делись. Став круп‑
ным руководителем, Владислав 
Шапша никогда не вел себя, как 
небожитель, ухвативший бога 
за бороду. Он всегда осозна‑
вал ответственность —  снача‑
ла перед жителями Обнинска, 
а теперь и всей области.

И это свое отношение Вла‑
дислав Шапша постоянно пы‑
тается передать подчиненным, 
требуя от них больше общать‑
ся с гражданами, лично вести 
аккаунты в социальных сетях, 
ходить живьем в  народ, об‑
суждать проблемы, проводить 
приемы…

Искренне желаем главе Ка‑
лужской области не растерять 
и не разменять эти ценные ка‑
чества.

Сил и здоровья!
Чтобы хватило еще на много 

свершений!

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН
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ДЕПУТАТЫ ПОДДЕРЖИВАЮТ 
ПРЕЗИДЕНТА И ПРОДОЛЖАТ ПОМОГАТЬ 
АРМИИ И ЖИТЕЛЯМ ДОНБАССА

ДЕПУТАТЫ ПРОДЛИЛИ 
НАЛОГОВЫЕ ЛЬГОТЫ ДЛЯ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И ИНВЕСТОРОВ

ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 
РАСШИРИЛИ ВОЗМОЖНОСТИ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ КОМПЕНСАЦИИ 
ЗА ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

22 сентября, открывая заседание сессии За-
конодательного собрания области, председатель 
парламента Геннадий Новосельцев поблагода-
рил все фракции за участие в сборе гуманитар-
ной помощи жителям Донбасса.

— Без всякого сомнения, все мы в Калужской 
области поддерживаем решение Президента РФ 
Владимира Путина о начале специальной воен-
ной операции на Украине. Хочу сказать спаси-
бо всем фракциям. Мы все вместе занимаемся 
сбором гуманитарной помощи. С первого дня 
начала СВО активно включились в эту работу. 
И я хочу поблагодарить всех депутатов. Будем 
и дальше это делать —  до победы, —  сказал спи-
кер парламента.

Согласно принятому депутатами закону про-
мышленные предприятия, доля налогов которых 
составляет более 5 процентов от общей суммы 
налоговых поступлений в консолидированный 
бюджет области, продолжат получать льготу по 
налогу на имущество.

До 1 января 2024 года продлены также льготы 
по региональной части налога на прибыль для 
инвесторов, которые реализуют на территории 
Калужской области инвестиционные проекты 
и для инвесторов в сфере агропромышленного 
комплекса.

— Изменения направлены на поддержку ин-
весторов и будут способствовать росту объемов 
производства на территории региона, созданию 
высококвалифицированных рабочих мест, повы-
шению оплаты труда, а также стимулированию 
налоговых поступлений, —  прокомментировал 
спикер парламента Геннадий Новосельцев.

По просьбам родителей депутаты Законода-
тельного собрания области внесли изменения 
в закон о предоставлении земельных участков 
многодетным семьям.

Ранее вместо участка они могли получить 
выплату в размере 150 тысяч руб лей, которую 
можно было использовать на оплату части 
обязательств по ипотеке, по договорам купли- 
продажи жилья, земельного участка, а также по 
договорам строительства дома.

— При этом семьи, у которых уже есть участок 
и дом, хотели бы потратить эти деньги на строи-
тельство пристройки. В региональный закон мы 
сегодня ввели норму, которая позволит им это 
сделать, —  отметил председатель Законодатель-
ного собрания Геннадий Новосельцев.

Еще одно изменение касается установления 
критерия оседлости —  земельный участок или 
выплату смогут получить граждане, проживаю-
щие на территории региона не менее 5 лет.

В ЗАКСОБРАНИИ

Делегации от районов, семьи с деть‑
ми, волонтеры, юнармейцы, депу‑

таты областного парламента, жители 
Куйбышевского района, представители 
Шайковского гарнизона участвовали 
на днях в  торжественных мероприя‑
тиях, посвященных 79‑й годовщине 
освобождения территории региона от 
немецкого‑ фашистских захватчиков.

Они состоялись на Безымянной высоте, 
где в 1943 году разведгруппа из 18-ти 
советских воинов стояла насмерть, обо-
роняя ее от фашистов.

Родина помнит своих героев. Скорбная 
колонна людей с венками и цвета-
ми прошла к Вечному огню у под-
ножия мемориала, отдавая дань 
памяти павшим красноармейцам.

«Мы  не забудем, не забудем 
атаки яростные те, у незнакомого 
поселка на Безымянной высоте» —  
эти строки знаменитой песни зна-
ет вся страна.

Председатель Законодатель-
ного собрания области Геннадий 
Новосельцев, обращаясь к при-
сутствующим, отметил, что Россия 
сегодня в ходе спецоперации на 
Украине вновь борется с нациз-
мом за свое будущее.

— Уважаемые жители Калуж-
ской области, военнослужащие, 
защитники Отечества! Сегодня 
для всех калужан очень знаме-
нательная дата. Вся территория 
Калужской области в годы Вели-
кой Отечественной вой ны —  это 
территория подвига. Начиная 
с битвы под Москвой и заканчи-
вая Безымянной высотой.

Мы чтили и  будем чтить память 
о  наших великих предках, которые 
дали нам свободу. Сейчас на Украине 
фактически решается судьба России. 
Поэтому надо смотреть на опыт пред-
ков, который говорит о том, что только 
когда вся страна объединилась, можно 
победить.

Я  думаю, что и  сейчас мы объ-
единимся и  победим, и  мы воюем 
не с Украиной, а фактически со всем 
мировым злом. Поэтому всем находя-
щимся на территории боевых действий 
нашим бойцам —  огромные слова под-
держки. Всем погибшим —  вечная па-
мять, —  сказал Геннадий Новосельцев.

Завершилось мероприятие рекон-
струкцией боя, которая с исторической 
достоверностью воспроизвела собы-
тия 79-летней давности.

● Александра ГАВРИЛОВА

ИСТОРИЯ

ВСЯ ТЕРРИТОРИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ ВСЯ ТЕРРИТОРИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ —  ЭТО ТЕРРИТОРИЯ ПОДВИГАОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ —  ЭТО ТЕРРИТОРИЯ ПОДВИГА

В поселке Мятлево Износковского рай‑
она прошел показ художественного 

фильма «Учености плоды» Игоря УГОЛЬ‑
НИКОВА. Кинолента известного актера, 
режиссера, сценариста, основателя кино‑
студии «Военфильм» была представлена 
в местном физкультурно —  культурном 
центре «Олимпийский» в рамках старта 
нового проекта «Сельский кинопоказ».

Напомним, что между студией «Воен-
фильм» и ассоциацией «Народный проект», 
возглавляемой депутатом Законодатель-
ного собрания Калужской области Олегом 
КОМИССАРОМ, было подписано лицензи-
онное соглашение. Оно дает Ассоциации 
право бесплатно показывать кинофильмы 
«Брестская крепость», «Батальон», «Подоль-
ские курсанты» и «Учености плоды».

Показ киноленты начался с творческой 
встречи с создателем фильма и исполни-
телем одной из главных ролей Игорем 
Угольниковым. Заслуженный артист РФ 
приехал в Мятлево прямо со съемок, 
в сценическом костюме.

По словам министра внутренней по-
литики и массовых коммуникаций обла-
сти Олега Калугина, таких проектов, как 
«Сельский кинопоказ» в России еще не 
было.

— Это абсолютная новелла. Очень важ-
но, что проект стартует именно в этот 

святой для каждого жителя нашего ре-
гиона день —  День освобождения Калуж-
ской области от немецко- фашистских за-
хватчиков, —  сказал министр.

— Мы очень ценим работу на селе 
и понимаем, что это дается непросто. 
Сельский житель —  основа культуры, 
труда и благосостояния нашей страны. 
Проект «Сельский кинопоказ» —  это наш 
маленький вклад в улучшение жизни на 
селе, —  добавил Олег Комиссар.

После встречи гости посетили брат-
ское захоронение воинов, погибших 
в годы Великой Отечественной вой ны, 
расположенное в сквере Победы в по-
селке Мятлево, и возложили цветы к ме-
мориалу.

Добавим, что скоро возможность по-
смотреть прокатные картины в хорошем 
качестве будет и у жителей других сель-
ских населенных пунктов области.

 ● Кира МИРОНОВА

КУЛЬТУРА

ПЕРВЫЙ «СЕЛЬСКИЙ КИНОПОКАЗ» СОБРАЛ ЖИТЕЛЕЙ МЯТЛЕВОПЕРВЫЙ «СЕЛЬСКИЙ КИНОПОКАЗ» СОБРАЛ ЖИТЕЛЕЙ МЯТЛЕВО
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ПРЕСТУПЛЕНИЙ СТАЛО МЕНЬШЕ

Следует отметить, что в состав комис-
сии входит начальник отдела опеки и по-
печительства города Анна ГУЛЯЕВА, кото-
рая является заместителем председателя, 
представители полиции, духовенства, 
Центра занятости населения, социальных 
служб и депутаты Обнинского горсобра-
ния. Все эти специалисты координируют 
деятельность учреждений образования, 
культуры, спорта, социальной поддержки 
населения.

Чаще всего, как рассказала Татьяна Ва-
лерьевна, комиссия рассматривает ма-
териалы, связанные с нарушением прав 
детей и с их противоправными действия-
ми. Чтобы быстрее и эффективнее решить 
столь сложные вопросы, на расширенные 
заседания дополнительно приглашаются 
представители образования и медицины, 
что было сделано и в этот раз.

Собравшиеся подвели итоги работы 
комиссии за восемь месяцев текущего 
года. Свой отчетный доклад представил 
заместитель начальника полиции Тимур 
НУРБАГАНДОВ. Он рассказал о состоянии 
преступности и о профилактике само-
вольных уходов несовершеннолетних из 
дома и из государственных учреждений.

По его информации, число подростко-
вых преступлений за 8 месяцев текущего 
года снизилось по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года на 22%. 

Наметилась положительная динамика.
Заместитель директора по воспитатель-

ной и реабилитационной работе Центра 
социальной помощи семье и детям «Мило-
сердие» Ольга ДРОЗДОВА проинформиро-
вала о том, что в этом учреждении проводят 
большую работу по профилактике уходов 
ребят из дома. С  этой целью в Центре 
функционирует детский телефон доверия, 
а с ребятами взаимодействует психолог.

— В «Милосердии» разработана про-
грамма социальной адаптации для детей, 
состоящих на учете в комиссии по делам 
несовершеннолетних. Здесь работают 
с семьями, и данная программа распро-
страняется на все учреждения, в том чис-
ле —  на учреждения образования, —  от-
метила Татьяна Волнистова.

ДЕТИ НЕ ДОЛЖНЫ БОЛТАТЬСЯ 
БЕЗ ДЕЛА

Интересным и содержательным ока-
залось выступление и Анны Гуляевой, 
которая рассказала о том, как отдел опе-
ки организовывает контроль за семьями, 
в которых родители лишены родитель-
ских прав или добровольно отказались 
от одних своих детей, но при этом вос-
питывают других. Такие семьи нуждаются 
в особом внимании и надзоре. Анна Гу-
ляева озвучила свои предложения о том, 
как усилить эту работу.

Председатель комитета по физической 
культуре и спорту городской админи-
страции Константин ОЛУХОВ рассказал 
о мероприятиях, которые город проводит 
с целью приобщения несовершеннолет-
них к здоровому образу жизни.

— Мы со своей стороны выработали 
ряд решений, которые намерены закре-
пить Постановлением комиссии. Напри-
мер, об усилении межведомственного 
взаимодействия в части предотвращения 
преступлений в отношении детей или на-
рушения их прав. Это значит, что какой бы 
орган не узнал о подобном, он должен тут 
же оповестить об этом другие структуры. То 

есть, если полиция о  чем-то узнала, то она 
оповестит комиссию по делам несовер-
шеннолетних и образовательное учреж-
дение. Если  что-то стало известно школе, 
то она проинформирует полицию. Такое 
взаимодействие и раньше было, но оно 
часто пробуксовывало по времени. Теперь 
же члены комиссии договорились действо-
вать оперативно, —  сообщила Волнистова.

Как выяснилось, директора школ часто 
направляют в данную комиссию письма 
с просьбой применить меры к детям, ко-
торые часто пропускают занятия. Но Та-
тьяна Валерьевна порекомендовала им 
сначала использовать ресурсы школы —  
беседы, Совет профилактики, посещение 
семьи на дому, индивидуальную работу 
с родителями, с психологом и с ребенком. 
И только тогда нужно обращаться в ко-
миссию по делам несовершеннолетних, 
когда все эти ресурсы будут исчерпаны. 
С этим мнением присутствующие согла-
сились.

Представителям учреждений культуры 
и спорта было рекомендовало вовлекать 
трудных подростков в различные массо-
вые мероприятия, так как сами они чаще 
всего пассивны в этом вопросе.

В спортивной сфере такую работу уже 
начали проводить, и результаты оказа-
лись успешными. А теперь данную дея-
тельность планируется поставить на си-
стемную основу.

ОСТОРОЖНО: ДЕТИ!

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

За восемь месяцев 2022 года 
в Обнинске зарегистрировано 15 
случаев самовольных уходов де-
тей из дома либо из учреждений 
образования. Из них 10 раз дети 
уходили от родителей. В ходе 
заседании комиссии собравшиеся вы-
явили причины подобного поведения 
несовершеннолетних и высказали пред-
ложения о том, как решать такого рода 
проблемы.

На территории Обнинска в на-
стоящее время проживает 
25 тысяч 548 несовершенно-
летних от 0 до 17 лет. Из них 
8 тысяч 9 детей —  в возрасте 
от 0 до 6 лет. И 17 тысяч 539 
детей —  в возрасте от 7 до 17 лет. 
А всего на профилактическом учете 
в КДН стоят 34 несовершеннолетних. 
Это либо дети из семей, находящихся 
в социально опасном положении, либо 
ребята, ранее совершившие  какие-либо 
правонарушения. Данные семьи члены 
комиссии регулярно посещают.

На этой неделе в Об‑
нинске состоялось 
расширенное засе‑

дание городской комиссии 
по делам несовершенно‑
летних и защите их прав. 
Как пояснила ее председа‑
тель —  вице‑мэр по вопро‑
сам образования наукогра‑
да Татьяна ВОЛНИСТОВА, 
данная комиссия является 
постоянно действующим 
органом, координирую‑
щим работу всех структур 
системы профилактики 
правонарушений несовер‑
шеннолетних. Был рассмо‑
трен целый ряд вопросов, 
связанных с проблемами 
детей, и намечены пути их 
решения.

ЧТОБЫ ПОДРОСТКИ ЧТОБЫ ПОДРОСТКИ 
НЕ СБЕГАЛИ ИЗ ДОМАНЕ СБЕГАЛИ ИЗ ДОМА

НОВОСТИ

В самом разгаре акция «ЭКО-СЧЕТ» от Ка-
лужской сбытовой компании, в ходе которой 
необходимо подключить электронную кви-
танцию и получить возможность выиграть по-
дарок. Напоминаем, участниками акции могут 
стать клиенты компании, выполнившие три 
условия:

➊ подключившие сервис «Личный кабинет» 
на официальном сайте Калужской сбыто-

вой компании*;

➋  подписавшиеся на электронную квитан-
цию (то  есть выбравшие в  настройках 

личного кабинета функцию «Доставлять счет 
на e-mail»);

➌ отказавшиеся от бумажной квитанции 
(то есть отказавшиеся в настройках лич-

ного кабинета от доставки бумажного счета на 
оплату электроэнергии).

Все клиенты компании, выполнившие эти 
три условия в срок до 31 октября 2022 года, 
становятся участниками акции автоматически. 
Каждому участнику будет присвоен порядко-
вый номер. Победители акции (100 человек) 
будут определены при помощи генератора 
случайных чисел во время трансляции в пря-
мом эфире на странице «В Контакте» Калуж-
ской сбытовой компании. Дата и время транс-
ляции —  2 ноября 2022 года, 18.00. Победители 
получат в подарок от энергосбытовой компа-
нии по 500 руб лей на свой лицевой счет.

ПОДКЛЮЧИ 
ЭЛЕКТРОННУЮ 
КВИТАНЦИЮ —  
И МЕСЯЦ НЕ 
ПЛАТИ ЗА СВЕТ!

* В случае возникновения вопросов при регистрации 
Личного кабинета вы можете обратиться в техподдержку 
по телефонам: (4842) 70–18–38, 70–18–37.
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Как назвать человека, который 
должен все время перемещать‑
ся в пространстве, меняя города 
и страны, жадно набираясь новых 
впечатлений, подмечая интересные 
архитектурные решения?

… КТО СКАЗАЛ «ТУРИСТ»?

А вот неправда ваша! Такого чело-
века зовут «глава». Точнее, 
«российский муниципаль-
ный глава». Российские 
главы очень любят ездить 
к друг другу в гости, при-
нимать участие в беско-
нечных и бесчисленных 
форумах, обмениваться 
опытом, подписывать 
соглашения о сотрудни-
честве. Одним словом, 
заниматься чем угодно, 
лишь бы отдохнуть от го-
рода, который вызывает 
у них ассоциации с трудом, 
проблемами и недоволь-
ством жителей. Ну, от тех, 
которыми они должны 
руководить!

К сожалению, для нас 
с вами Татьяна Леонова, 
глава администрации Об-
нинска, оказалась прямо 
вот эталонным главой- 
туристом.

Человека хлебом не 
корми, дай поехать на 
 какой- нибудь форум, фе-
стиваль, стратегическую 
сессию. И крайне жела-
тельно в другом горо-
де. Только за последние 
несколько недель гла-
ва Обнинска побывала 
в Мурманске, Севастопо-
ле, Кисловодске, Реутове, 
Владивостоке… и везде, 
конечно, думала только 
о нашем городе.

Вот что бы такого подсмотреть 
и привезти с собой, чтобы оправдать 
бюджетные расходы на поездки?!

И ВЕДЬ ПРИВЕЗЛА!

Так, со своей последней поезд-
ки —  в столицу Приморья —  глава 
Обнинска прислала целую фото-
сессию, озаглавленную фразой 
«удачные решения благоустрой-
ства Владивостока можно приме-
нить в Обнинске». На фото можно 
увидеть и в самом деле интересные 
малые архитектурные решения, но 
действительно для этого стоило ле-
теть на другую сторону громадной 
России?

Тут надо отметить, что на 
большой форум во Владиво‑
стоке —  Восточный Экономи‑
ческий —  который проходил 
накануне, и на который вы‑

езжала официальная делега‑

ция Калужской области, г‑жа 
Леонова попасть не сумела, 

поэтому поехала в Приморье 
позже, отдельно.

Лично мы —  не уверены.
И тому есть как минимум две ве-

ские причины.
Во-первых, существуют специаль-

но обученные люди, которые такие 
«решения» как раз разрабатывают 
под конкретные города и муници-
палитеты и предлагают. Они назы-
ваются «урбанисты». Приглашаешь 
урбаниста, ставишь перед ним за-
дачу, выделяешь бюджет и в городе 
становится лучше.

Владислав Шапша, к примеру, 
в бытность мэром приглашал ши-
рокой известного Илью Варламова. 
Тот даже подарил ему книгу «100 
советов мэру». Увы, Владислав Вале-
рьевич, видимо, забрал ее, съезжая 
с кабинета в администрации…

Во-вторых, не следует забывать, 
что мы живем в XXI веке. Сегод-
ня специальные ресурсы вроде 
Google Street или Яндекс.Карты, 
благодаря которым можно путеше-
ствовать по городам, не выходя из 
дома. Прямо вот нажимай кнопку 
и изучай решения благоустройства 
того же Владивостока. И не при-
дется тратить бюджетные сред-
ства на командировку —  билеты, 
гостиницы, суточные и все такое 
прочее.

Впрочем, во всем этом —  в со-
ветах, в книгах, в специали-
стах и даже в поездках! —  есть 
смысл только в одном случае. 
Они могут сработать, если вы 
действительно хотите преобра-
зить свой город, а не банально 
оправдываете бессмысленные, 
извините, покатушки по всей 
стране за счет налогоплатель-
щиков.

Красивости в других городах за-
мечать легко. А вот на собственных 
недостатках взгляд явно замылился. 
Только подумайте: чтобы полететь 
во Владивосток Татьяне Леоновой 
надо выйти из мэрии, дойти до ма-
шины и поехать домой собирать 
чемодан. Делая это, она неминуе-
мо должна проходить мимо уста-
новленного ее же подчиненными 
пандуса для инвалидов. Просто 
посмотрите на его фото!

Полусгнившая искореженная кон-
струкция, упирающаяся в облезшее, 
потерявшую облицовку крыльцо 
главного здания города… да какой, 
блин, обмен опытом? Какое на-
ведение порядка?! Тут условного 
джамшута с мастерком надо искать, 
чтобы хоть плитку подклеил, дабы 
не позориться.

Увы, Татьяне Николаевне некогда 
наводить порядок в своем городе. 
Ей надо срочно лететь в другой —  
перенимать опыт.

И это прекрасная иллюстрация 
двух важных моментов: 

а) реального отношения к соб-
ственным гражданам;

б) реальной пользы поездок гла-
вы города по городам и весям.

К слову, содержание муни‑
ципальной власти обходит‑
ся нам недешево. Бюджет 

Обнинска —  немногим более 
6,7 млрд. руб лей. Маленький 
бюджет небольшого в общем 

города с небольшой адми‑
нистрацией. Из них почти 
202 млн. руб лей —  на обе‑
спечение работы муници‑

пальных органов власти. Не 
дороговато?

В городе всегда есть проблемы: 
это и не всегда хорошая уборка 
улиц (здесь речь не о центральных 

автомагистралях), это и слабый 
контроль за работой УК, проблемы 
с общественным транспортом —  
и т. д., и т. п.

В общем, есть над чем порабо-
тать… если, конечно, будет время 
между распаковкой чемодана и от-
ходом от джетлага.

Единственный город, в который 
мы бы рекомендовали Татьяне Ле-
оновой съездить (хотя она итак там 
была) —  это Кисловодск. Город по-
следние три года преображается на 
глазах, превращаясь в полноценную 
туристическую жемчужину России. 
Но чтобы понять, как это происхо-
дит, главе города следует не ходить 
там туристом или тем более почет-
ным гостем, а устроиться рядовым 
клерком в местную администрацию 
и поработать ручками.

Тоже незабываемый опыт будет!

ГЛАВА-ПУТЕШЕСТВЕННИЦА

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

ПОЧЕМУ НАШЕЙ ТАНЕ–НЕПОСЕДЕ ПОЧЕМУ НАШЕЙ ТАНЕ–НЕПОСЕДЕ 
ДОМА НЕ СИДИТСЯДОМА НЕ СИДИТСЯ
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В этом году в Обнинске ремонт 
дорог в  рамках нацпроекта 

«Безопасные и качественные ав‑
томобильные дороги» идет со‑
всем не по плану. Напомним, что 
он должен был завершиться уже 
в конце июля, но работы пока про‑
должаются. Задержки возникли 
на многострадальном Пяткинском 
проезде.

ПРОБЛЕМА НА ПРОБЛЕМЕ

Две другие дороги, вошедшие 
в нацпроект этого года, давно при-
няты. Это улица Борисоглебская 
(от дома № 6 до № 33) и улица Ци-
олковского (поселок Обнинское). 
А участок проезда от АБЗ до вто-
рой площадки ФЭИ ремонтируют 
до сих пор.

Еще в  мае первый подрядчик 
заявил, что ему предлагают слиш-
ком мало денег и по этой причи-
не выходить на объект отказался. 
Компанию даже не испугал штраф 
в сумме одного миллиона руб лей, 
которую на нее наложил город.

Тем не менее, после этого были 
внесены некоторые изменения 
в  техническое задание и  сумму 
предлагаемых на ремонт средств 
увеличили. Но это от проблем не 
спасло. Новая компания ООО «Рус- 

Строй» все 
лето работа-
ла очень мед-
ленно. Авто-
м о б и л и ст ы 
жаловались 
на длитель-
ные неудоб-
ства, которые 
возникли в связи с ограничением 
движения по этой улице. Депутат 
Обнинского горсобрания и член 
городской комиссии по приемке 
дорог Анатолий ШАТУХИН расска-
зал нам, что ООО «Рус- Строй» тоже 
оштрафовали.

ТРЕТЬЕГО ПОДРЯДЧИКА  
УЖЕ НЕ БУДЕТ!

Потом произошел и вовсе вопи-
ющий случай —   какие-то вандалы 
разгромили установленные вдоль 
Пяткинского проезда бордюры. 
Подрядчики схватились за голову —  
теперь их придется реставрировать 
или менять. Но если бы дело было 
только в бордюрах! Хотя, конечно, 
досадный факт. Особенно, если 
учесть, что их установка была на 
тот момент единственным видом 
работ, которые успели сделать.

Депутат Шатухин сказал открытым 
текстом, что вторым подрядчиком 
недоволен. Да и в мэрии об этом 
предприятии отзываются нелестно.

Была надежда, что тендер объ-
явят в третий раз, но в городской 
администрации сообщили, что 

времени на это уже нет. Так что 
ремонт завершит  все-таки вторая 
организация. Под чутким контро-
лем специалистов городской ад-
министрации.

Как сообщил начальник Управле-
ния городского хозяйства Андрей 
БЕЛИКОВ, выяснилось, что плохо 

работала не 
сама подряд-
ная органи-
зация, а  суб-
п од р я д ч и к , 
которого она 
наняла. Теперь 
ООО  «Рус- 
Строй» реши-
ло выполнять 
ремонтные ра-
боты своими 
собственными 
силами.

— Субподрядная организа-
ция подвела их и  нас. А  сей-
час «Рус-  Строй» пригнал на 
Пяткинский проезд свою тех-
нику —  тракторы, экскавато -
ры, дорожную фрезу, также 
привезли  туда  своих рабо -
чих. Разбитые бордюры сняли 
полностью, их заменят. Сейчас 
проводится ремонт колодцев, 
скоро начнется фрезерование 
асфальта, —  рассказал Беликов.

Предполагается, что работы 
будут завершены в  двадцатых 
числах октября.

Коллектив КБ№  8 ФМБА 
в конце августа пополнился 

еще одним врачом. Нейрохирург 
Андрей ЖДАНОВ к своим 36 го‑
дам имеет 11 лет общего вра‑
чебного стажа и три года работы 
по специализации, причем два 
года из них в  должности зав‑
отделением в частной клинике 
Костромы.

КБ №  8 удалось пригласить 
ценного специалиста. Которого 
так не хватало Обнинску. Отсут-
ствие в стотысячном городе ней-
рохирурга весьма удивило Андрея 
Михайловича, и он вместе с же-
ной и двумя дочерями буквально 
в одночасье переехал в Обнинск. 
И сразу включился в работу.

В Костроме молодой нейро-
хирург оперировал по 10 че-
ловек в неделю. За год двести 
пациентов после операции по-
лучали возможность вернуться 
к нормальной жизни. Это ведь 
только телевизионные эскулапы 

рекомендуют не обращать вни-
мания на грыжи, а в реальности 
последствия игнорирования бо-
лезни могут быть весьма плачев-
ные, вплоть до инвалидности.

Операции на позвоночнике, на 
мозге —  операционный график 
у Андрея Жданова был очень на-
пряженным, к нему ехали паци-
енты с разных районов Костром-
ской области.

Обнинские пациенты удиви-
ли нейрохирурга своим скеп-
тическим отношением к пред-
ложению делать операцию на 
позвоночнике в КБ № 8. Пока 
согласился только один: другой 
сомневается, что сложная опера-
ция на позвоночнике теперь ре-
альность и в первом наукограде.

Пациентов пока гораздо мень-
ше, чем на предыдущем месте 
работы. Но в стационаре из 15 
коек, выделенных нейрохирур-
гу, 13 уже заняты пациентами. 
Прием больных из поликлиники 
тоже идет полным ходом, по 4–5 

человек в  день. Неврологи из 
поликлиники стабильно отправ-
ляют пациентов к нейрохирургу.

— Я не дежурю сутками, но 
готов в любое время приехать 
и прооперировать подготовлен-

ного к операции пациента, —  за-
верил Андрей Михайлович.

— Как Вам оборудование? Оно 
позволяет делать операции ней-
рохирургического профиля? —  
интересуемся у Андрея Жданова.

— Да, вполне. Конечно, я сра-
зу осмотрел хирургический стол, 
он вполне функциональный, есть 
все необходимое, —  заверил 
врач.

Андрей Жданов мечтает о соз-
дании полноценного нейрохи-
рургического отделения, кото-
рое сможет работать совместно 
с сосудистым центром. Это даст 
возможность лечить и аневризму 
головного мозга.

Новому врачу, ценному специ-
алисту Андрею Жданову мы по-
желали успехов в его професси-
ональной деятельности. И пусть 
эта  деятельность проходит 
именно в Обнинске. Наукограду 
очень нужны неравнодушные 
профессионалы.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

РЕМОНТ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОПЕРАЦИИ НА ПОЗВОНОЧНИКЕ В ОБНИНСКЕ —  ЭТО РЕАЛЬНОСТЬ

ПЯТКИНСКИЙ ПРОЕЗД ПЛАНИРУЮТ ПЯТКИНСКИЙ ПРОЕЗД ПЛАНИРУЮТ 
ОТРЕМОНТИРОВАТЬ АЖ К КОНЦУ ОКТЯБРЯОТРЕМОНТИРОВАТЬ АЖ К КОНЦУ ОКТЯБРЯ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА ■ Андрей 

БЕЛИКОВ
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ПЕЧАЛЬНОЕ НАСЛЕДСТВО

Иначе назвать то, что собой представлял парк, 
нельзя. Заброшенная усадьба, заросшие пруды, 
стихийные свалки по всему периметру парко-
вой зоны… В общем, историческая красота была 
погребена под завалами мусора. И в месте, где 
хочется чувствовать свежесть воздуха и вдыхать 
аромат деревьев, было уныло и безжизненно.

И единственные, у кого по-настоящему болело 
сердце за судьбу парка и усадьбы, были обнин-
ские предприниматели. Если бы не их благород-
ное и смелое решение, принятое двадцать лет на-
зад о создании Фонда, то сегодня на месте досто-
примечательности наукограда мы бы видели… да 
бог его знает что —  очередную многоэтажку или 
«Пятерочку», например.

Но желание вернуть Обнинску его историче-
скую красоту, помноженное на уверенность в пра-
вильности решений, буквально за несколько лет 
преобразило усадьбу Белкино до неузнаваемости.

ДВАДЦАТЬ ЛЕТ СПУСТЯ

За двадцать лет своей деятельности Фонд «Усадь-
ба Белкино» восстановил и благоустроил террито-
рию усадьбы Белкино. Была реконструирована ги-
дросистема усадьбы: два больших пруда и каскад 
из четырех малых прудов. Восстановлен старинный 
усадебный парк с исторической планировкой, по-
строена круговая набережная вокруг большого 
пруда. Восстановлено здание одноэтажного флиге-
ля при главном доме, где устроен концертный зал.

И благодаря этой огромной работе в парк вер-
нулась жизнь! Здесь снова зазвучала музыка, 
а внутри стали прогуливаться обнинцы. Молодые 
парочки сделали парк излюбленным местом для 
фотоссесий. Фото усадьбы можно встретить на 
большинстве магнитов Обнинска.

УСАДЬБА БЕЛКИНО:

Двадцать лет назад 
группа успешных 
предпринимателей 
Обнинска решила 
превратить 
заброшенный на тот 
момент Белкинский 
парк в жемчужину 
города. Так был 
организован фонд 
«Усадьба Белкино», 
где с единой целью —  
восстановить 
уникальный 
архитектурно‑ 
парковый ансамбль 
XVIII века и создать 
на его основе 
благоустроенную 
зону отдыха —  
объединились 
обнинские 
бизнесмены.

КАСКАД ПРУДОВ. ТАК БЫЛО В 2012 Г.

А ТАК СТАЛО В 2015

20 ЛЕТ ВОЗРОЖДЕНИЯ!20 ЛЕТ ВОЗРОЖДЕНИЯ!



9№ 36 (1421), 22 сентября 2022 г.ЮБИЛЕЙ

ЧЛЕНЫ ФОНДА «УСАДЬБА 
БЕЛКИНО» —  ПАТРИОТЫ СВОЕЙ 
МАЛОЙ РОДИНЫ
Замгубернатора Калужской области Карина 
БАШКАТОВА:
— 20 лет Фонду —  это весомо. И, конечно, это го-
ворит о серьезности намерений тех, которые были 
вовлечены в процесс восстановления Усадьбы. 
Белкинский парк —  действительно место притяже-
ния, я сама здесь всегда с удовольствием гуляла 
и бегала, и многое было сделано для того, чтобы 
это место жило. Члены Фонда —  патриоты своей 
малой родины, которые благодаря своей инициа-
тивности и средствам возродили такую жемчужину.
20 лет, если посмотреть по возрасту человека —  это 
самый рассвет, так что и у вас, уверена, еще все 
впереди. Желаю дальнейших успехов на благо на-
шего любимого города Обнинска.

САМОЕ ГЛАВНОЕ СДЕЛАЛИ 
НАШИ ДЕТИ
Почетный президент Фонда Виктор ДРОЗДОВ:
— 20 лет, а вроде бы это было как вчера. Время 
так быстро пролетело, и нам, старшему поколе-
нию, удалось кое-что сделать. Но самое главное, 
наверное, сделали наши дети. Они вернули эту 
землю, историческое название в наш любимый 
город Обнинск.

ФОНД «УСАДЬБА БЕЛКИНО» 
ПЕРЕЛОМИЛ САМЫЙ УПАДНИЧЕСКИЙ 
ПЕРИОД СУЩЕСТВОВАНИЯ УСАДЬБЫ
Президент Фонда «Усадьба Белкино» Андрей 
ДРОЗДОВ:
— Во многовековой истории Усадьбы 20 лет —  
очень короткий, но крайне значимый промежуток 
времени. Фонд «Усадьба Белкино» переломил 
самый упаднический период в  существовании 
усадьбы. Она была практически заброшена. И за 
это время очень многое было сделано: был вос-
становлен парк, плотины, каскады прудов, была 
восстановлена и расширена территория усадьбы, 
установлена зона регулирования застройки, что 
гарантирует отсутствие здесь  каких-либо домов.
Фонд принял участие в одном, казалось бы, слож-
новыполнимом проекте —  включение территории 
усадьбы в границы города Обнинска, также тер-
ритория парка была передана из федеральной 
собственности в муниципальную. Фонд, благодаря 
доверию и поддержке Владислава Валерьевича 
Шапши, смог это сделать.

Губернатор Калужской области Владислав ШАПША:
— Искренне поздравляю с этой юбилейной датой 
учредителей и членов Фонда. Благодаря вашему 
энтузиазму, любви к родному краю и его истории 
возрождается одно из красивейших мест в стране. 
Вы сделали очень много за очень короткий срок!

Глава городского Собрания Геннадий АРТЕМЬЕВ:
— Члены Фонда и сам Фонд и есть русские мецена-
ты и русское меценатство, которое никуда не ушло 
и живо по сей день. Сейчас к Фонду присоединяют-
ся новые участники, эстафета продолжается, и это 
здорово. Значит, дело живо и, значит, будет звучать 
музыка, будут выставки художников. А самое глав-
ное, рано или поздно, будет восстановлена сама 
усадьба. Фонд —  это культурное сердце Обнинска. 
И оно бьется ровно и сильно.

Глава администрации города Обнинска Татьяна 
ЛЕОНОВА:
Удивительное место, энергетика и история. Да, сде-
лано многое, но мы никогда не останавливаемся 
на достигнутом. И самое важное —  люди ждут от 
нас наполнения парка. Очень надеюсь на даль-
нейшее плодотворное сотрудничество с Фондом. 
И это счастье для главы города иметь такой Фонд, 
таких людей, на которых всегда можно положиться 
и к которым всегда можно обратиться за помощью.

За двадцать лет на территории усадьбы 
были проведены свыше тысячи культурных 
мероприятий. Здесь выступали именитые 
дирижеры, здесь танцевали балет и пели 
оперу, здесь по-настоящему била и бьет 
жизнь.

ВАЖНОЕ И ЦЕННОЕ

Но не только восстановление парковой 
зоны является достижением членов Фонда. 
Одно из, пожалуй, наиболее важных —  со-
хранение территории. В свое время Бел-
кинский парк входил в состав Боровского 
района, и была велика угроза, что часть 
территорий парка может быть отдана под 
частную застройку. Несколько лет упор-
ной работы, переговоров, встреч понадо-
бились, чтобы территория была передана 
Обнинску и признана, скажем так, непри-
косновенной.

То есть никакой частной застройки в пар-
ковой зоне нет и быть не может.

В дальнейшем Фонд планирует восста-
новить главный дом с четырьмя флигеля-

ми, где будет создан историко- культурный 
центр с концертным и выставочным залами 
и музейной экспозицией.

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ ПОКОЛЕНИЙ

Культурные традиции, заложенные 
много лет назад графом Воронцовым 
и  другими владельцами усадьбы, сей-
час продолжаются Фондом «Усадьба 
Белкино». Это стало возможным благо-
даря патриотизму тех людей, бизнесме-
нов и меценатов, которые объединились 
и  вложили свои собственные деньги 
в возрождение усадьбы. Здесь нет и не 
было ни копейки бюджетных денег, все 
работы проводятся только за счет вложе-
ний членов Фонда.

Кроме того, существует и преемствен-
ность поколений, когда дети продолжа-
ют дело своих отцов и становятся члена-
ми Фонда. Или как в случае с президен-
том Фонда «Усадьба Белкино» Андреем 
ДРОЗДОВЫМ —  его руководителями. 
Бразды правления Фондом Андрею Вик-

торовичу передал его отец —  предпри-
ниматель и бывший президент Фонда 
Виктор Федорович ДРОЗДОВ.

А в день двадцатилетия в команду Фон-
да были приняты заместитель генерального 
директора SINTEC Group, депутат Обнинско-
го городского Собрания Дмитрий САМБУ-
РОВ, руководитель «Центра Реабилитации» 
Зиновий ГУРОВ, предприниматель, депутат 
Законодательного собрания Калужской об-
ласти Юрий СОЛОВЬЕВ.

ЗОЛОТОЙ КЛЮЧИК

В  день празднования юбилея Фонда 
городу Обнинску был передан важный 
и символичный подарок —  ключ от парка. 
Причем этот подарок Фонд готовил целых 
двадцать лет.

Это не просто ключ. Это символ всей про-
деланной работы, символ всех вложенных 
денег, символ двух десятков лет стараний. 
Это все наследие Фонда. Парк и усадьба, 
возрожденные фактически из пепла, теперь 
передаются в заботливые руки города.

Автор:
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ
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ОБНИНСКИЙ ДЕПУТАТ 
ВОЗГЛАВИЛ ОТРЯД 

ДОБРОВОЛЬЦЕВ

В прошлом Алексей Максимен-
ко возглавлял администрацию 
поселения Кривское, в 2020 году 
был кандидатом на пост главы ад-
министрации Обнинска. Сегодня 
Алексей Витальевич —  сотрудник 
обнинского Горсобрания, возглав-
ляет отдел внутренней политики.

С 3-го по 11 сентября Алексей 
Максименко в  составе сводной 
бригады из 24 человек поехал 
в Первомайск руководителем от-
ряда калужских добровольцев. 
Рабочие, чиновники, студенты из 
разных районов Калужской обла-
сти отправились помогать восста-
навливать город, пострадавший от 
обстрелов украинских боевиков.

До поездки все добровольцы 
прошли  что-то типа курсов вы-
живания на Донбассе. Правила 
простые, но важные: в одиночку 
по улицам не ходить, сигареты 
в темноте не курить, по заброшен-
ным зданиям не лазать и от про-
ложенных маршрутов лучше не 
отклоняться. Потому как в траве 
могут быть коварные «лепестки», 
подаренные «цивилизованным» 
Западом жителям Донбасса.

Запад пришел на Украину разру-
шать, а наши добровольцы —  стро-
ить и созидать.

ЧЕМУ УЧИЛИ 
МОЛОДЕЖЬ НА УРОКАХ 

ГЕОГРАФИИ?

— Если  кто-то захочет 
поехать волонтером, как 
это сделать?

— Можно зайти на «до-
бро.ру». Просто зайти на 
сайт, зарегистрировать-
ся, заполнить заявку, 
проходишь небольшое 
тестирование и там уже 
смотрят, связываются, 
определяют по бригадам. 
Затем 2 дня обучения на 
базе для тех, кто едет 
в первый раз.

После обучения —  эк-
замен, —  рассказывает 
Алексей Витальевич.

Конечно, волонтеров 
страхуют, но правила без-
опасности в прифронто-
вой зоне —  это совсем не 
лишние знания.

Обучают основам то-
пографии. Современные 
молодые люди частенько 
с картами не дружит, чи-
тать их не умеет, поэтому им при-
ходится объяснять все с начала. 
Чем люди занимались на уроках 
географии —  вообще непонятно. 
Это же ненормально, когда нет 
гаджета —  нет ориентации в про-
странстве.

Те, кто постарше, на курсах про-
сто вспомнили базовые навыки 
школьных времен.

— Молодежи посложнее в этом 
плане. Пользоваться мобильными 
средствами не рекомендуется, по-
этому есть карта, которую необхо-
димо заучить.

МАШИНА ВРЕМЕНИ 
ПЕРЕНЕСЛА 

В ВОСЬМИДЕСЯТЫЕ

Часов тринадцать на 
автобусе до границы, 
потом еще три часа по 
Донбассу, и  калужане 
оказываются в  восьми-
десятых годах прошлого 
столетия —  именно такое 
впечатление производят 
на россиян уцелевшие 
здания Первомайска. По-
следние восемь лет город 
находился на территории 
разграничения между 
украинскими и донбас-
скими вой сками. Но и до 
этого печального време-
ни в Первомайске ниче-
го не строилось. Местные 
жители тщательно со-
храняли то, что осталось 
после советской власти: 

спортплощадки у  школ, 
многоэтажки, обществен-

ные здания, специальные объекты.
— Как будто 80-е приехали. Там 

со времен прихода Горбачева 86-м 
году ничего не делалось, —  делится 
впечатлениями Алексей. —  Вот сей-
час начинаются  какие-то сдвиги. 
Мы видели сквер замечательный, 

его наша первая бригада постро-
ила. Они сделали самый лавочки, 
розы посадили. Это очень контра-
стирует с общим видом.

Своими глазами калужане уви-
дели, что «цивилизованная Евро-
па», пришедшая со своим уставом 
на Украину, продемонстрировала 
наплевательское отношение к на-
роду и  неумение строить хоть 
 что-то, кроме окопов. Местным 
жителям стоило больших усилий 
сохранить то, что осталось от со-
ветской власти.

«МЫ РЕАЛЬНО ПОМОГАЕМ 
ЛЮДЯМ»

Третья группа волонтеров вос-
станавливала здания. В основном 
это был ремонт скатной кровли, 
ремонт плоской кровли, остекле-
ние всех контуров многоэтажных 
домов, кирпичная кладка стен, вос-
становление фундаментов домов 
малоэтажности, демонтаж и уста-
новление путем цементной залив-
ки парадных лестниц социальных 
учреждений. Даже строили здание 
с нулевого цикла. Любые руки, го-
товые помогать, спасать, строить 
и созидать, там нужны, один из до-
бровольцев ездил на КАМазе, раз-
возили воду военным.

Местные жители россиянам 
очень рады, поддерживают и очень 
благодарны за помощь.

— Мы восстановили крыши в 4 
домах, —  рассказывает Алексей 
Максименко. —  Один дом построи-
ли с нуля. Застекли 3 девятиэтаж-
ных дома, восстановили контуры 
подъезда. Есть желание поехать 
еще, потому что там видно, что мы 
реально помогаем людям.

НА ВЫЕЗДЕ

Калужская область принимает участие в восста‑
новлении пострадавшего от агрессии нацистов 
луганского Первомайска. Представители Калужской 

области еще 5 мая прибыли в Луганскую Республику 
и посетили прифронтовой город. С тех пор наши регионы 
тесно взаимодействуют. В Первомайске надо восста‑
навливать объекты жилого фонда, социальной сферы, 
объекты инфраструктуры и дорожного покрытия. Свою 
посильную лепту вносят в это дело отряды калужских до‑
бровольцев. С мая уже третий отряд приезжает в город‑ 
побратим, возглавил отряд Алексей МАКСИМЕНКО.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

 ■ Первомайск. Последствия прилёта 
американского HIMARS
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Те, кто готов помочь Обнин-
ску благоустроиться, и у кого есть 
креативные предложения по по-
воду обустройства оврага рядом 
с общежитием ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
по проспекту Ленина, 69, могут во-
плотить свои мечты в жизнь. А го-
сударство обещает помочь матери-
ально. Если, конечно, проект будет 
способен конкурировать с другими 
участниками конкурса Минстроя 
РФ для малых городов.

ПЕРВЫЙ ЭТАП ПОДГОТОВКИ 
ЗАЯВКИ ЗАКОНЧЕН

20 сентября закончился первый 
этап подготовки заявки на конкурс: 
общественная комиссия подвела 
итоги голосования за выбор тер-
ритории для благоустройства в Об-
нинске в 2023  году по конкурсу 
Минстроя РФ для малых городов.

Выбрать территорию из несколь-
ких вариантов или предложить 
свой можно было с 13 по 19 сен-
тября через официальный портал 
администрации города, платформу 
обратной связи на Госуслугах, со-
циальные сети или лично, в Управ-
лении городского хозяйства.

Территория оврага у общежития 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ по проспекту 
Ленина, 69 набрала большинство 
голосов —  1514 из 3255, это 46,5%.

На втором месте —  пешеходная 
зона вдоль ул. Энгельса (34,7%), на 
третьем —  сквер у нового детского 
сада на 51-а микрорайон. (18,5%).

А ВЫ ЧТО ДУМАЕТЕ?

Голосование за выбор террито-
рии было первым этапом. Второй 
этап —  сбор предложений по на-
полнению выбранной территории 

до 26 сентября включительно.
И обсуждение в  соцсетях уже 

идет достаточно жаркое.
— Детскую площадку! —  требуют 

мамочки.
— Зачем нам качели и  горки? 

Нужно построить стену для скало-
лазания, —  отвечают спортивные 
студенты. —  Овраг просто создан 
для этого.

— Это опасно! —  возражают ма-
мочки.

— Ну хоть маленький, —  просят 
студенты.

— Столы и лавочки для настоль-
ных игр, —  возражают пенсионеры 
и любители уличных шахмат.

Площадки для тенниса, волей-
бола, баскетбола, тенниса, ворка-
ута, шахмат, скейт-парк, открытый 
кинотеатр и  многое другое уже 
предложено. И это только начало 
обсуждения. Почему так важно, 
чтобы в обсуждении приняло уча-
стие как можно больше горожан?

КОНКУРС, ПРЕДЛОЖЕННЫЙ 
ПУТИНЫМ

Цель конкурса —  поддержка 
проектов по созданию интерес-

ных и комфортных городских про-
странств в малых городах. Всем 
известно, что благоустроенные 
общественные территории повы-
шают качество жизни, становятся 
точками притяжения жителей горо-
да и туристов, способствуют разви-
тию малого и среднего предпри-
нимательства.

Всероссийский конкурс лучших 
проектов создания комфортной 
городской среды организован по 
поручению президента России 
Владимира ПУТИНА и  впервые 
был проведен в 2018 году. Событие 
поддержали и одобрили регионы. 
Было принято решение включить 
конкурс в  национальный про-
ект «Жилье и городская среда». 
С  каждым годом конкуренция 

между муниципалитетами усилива-
ется, а качество заявок существен-
но улучшается.

Поступающие от регионов за-
явки на участие проходят много-
ступенчатый отбор. Сначала про-
фильные специалисты проводят 
техническую экспертизу заявок. 
Затем по итогам отбора межведом-
ственной рабочей группой форми-
руется квалификационный отчет 
и уже после этого федеральная ко-
миссия принимает окончательное 
решение и оглашает победителей 
Всероссийского конкурса.

ПРОЕКТ ОЦЕНИВАЕТСЯ ПО 
СЛЕДУЮЩИМ КАТЕГОРИЯМ:

 степень и разнообразие форм 
участия граждан, социокультурное 
программирование территории;

 обоснованность выбора ме-
ста, востребованность, синхрони-
зация проекта с национальными 
проектами и иными государствен-
ными и  муниципальными про-
граммами;

 сохранение  историко- 
градостроительной и природной 
среды;

 прогнозируемые экономиче-
ские и социальные эффекты;

 качество планировочных и ар-
хитектурных решений.

Правила конкурса построе-
ны так, что все критерии оценки 
одинаковы важны. Слабость хотя 
бы одного из пунктов дает сла-
бые шансы на победу. В  заявке 
муниципалитеты должны пока-
зать эффективные инструменты 
взаимосвязи с  гражданами, во-
влечения населения в обсуждение 
благоустройства.

ГДЕ ОСТАВИТЬ СВОИ 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Оставить предложения и идеи 
о  том, как обустроить овраг, 
какими элементами и активностя-
ми хочется его наполнить, можно 
в телеграм- канале администрации 
города, социальных сетях ВКон-
такте, Одноклассники и  лично 
(по адресу: пл. Преображения, 1, 
кабинеты. 103, отдел благоустрой-
ства и озеленения городских тер-
риторий Управления городского 
хозяйства).

Все предложения будут пере-
даны проектировщику для подго-
товки концепции развития этого 
любимого в прошлом места отдыха 
горожан.

Оформленная концепция ста-
нет неотъемлемой частью заявки 
на Всероссийский конкурс луч-
ших проектов создания комфорт-
ной городской среды в  малых 
городах. Победители конкурса 
претендуют на финансирование 
до 100 миллионов руб лей. Итоги 
конкурса станут известны до кон-
ца текущего года.

ОЧЕНЬ 
ИНТЕРЕСНЫЙ 
ПРОЕКТ

Татьяна Леонова, 
глава администрации 
города:

«В овраге очень любили 
отдыхать и  проводить 
время не только студенты, 
но и жители города. На-
ступило время совместно 
с ИАТЭ НИЯУ МИФИ воз-
вращаться к тому, чтобы 
это место вновь стало 
притягательным. Это очень 
интересный проект, будем 
использовать природный 
рельеф и обязательно учтем 
предложения жителей».

ГОРОДУ НУЖНЫ ВАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ГОРОДУ НУЖНЫ ВАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ ОВРАГА ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ ОВРАГА 
НА ЛЕНИНА, 69НА ЛЕНИНА, 69
Общество потребителей очень любит сидеть на 

диване и говорить, что им сделали жизнь не‑
достаточно красивой и удобной. А созидатели 

живут по другим правилам: они встают и делают жизнь 
достойной каждый день и даже маленький шажок, не‑
большое усилие в этом деле значат очень много.



№ 36 (1421), 22 сентября 2022 г.12 ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Завершился XVII Междуна-
родный православный Сретен-
ский кинофестиваль «Встреча».

Фестиваль проходил под 
эгидой единства культуры, тра-
диций и наследия.

Специально для него было 
отобрано 105 фильмов. В кон-
курсную программу попали 57 ки-
нолент из четырех стран: Кыргыз-
стана, Армении, Грузии и России.

В рамках фестиваля была 
организована выставка народ-
ных костюмов Калужского края, 
предметов домашнего быта.

В этом году православный 
кинофестиваль проходил одно-
временно в 10 городах и район-
ных центрах Калужской области. 

В рамках конкурсной програм-
мы фестиваля состоялись кино-
показы, мастер- классы, встречи 
с актерами, режиссерами и де-
ятелями искусств.

— Вот уже семнадцатый раз 
здесь в  Обнинске мы были 
рады встретиться с авторами, 
чьи фильмы делают каждо-
го из нас немножко лучше 
и  светлее. Такие, как фильм 
«Ореховое варенье» Арминэ 
Арутюнян, который учит нас 
прощать. Или анимационная 
работа Екатерины Киреевой, 
которая всем нам напомнила, 
что «Мир прекрасен». Спаси-
бо вам за ваше творчество, за 
вашу жизненную позицию, за 

радость, которую вы подари-
ли нам, зрителям, —  обратился 
к участникам фестиваля глава 
городского самоуправления 
Обнинска Геннадий АРТЕМЬЕВ.

— Это не тот фестиваль, где 
бывают фильмы, которые воз-
мущают, нет. А вот поражают 
многие фильмы, —  рассказал 
Александр Гундоров, предсе-
датель жюри.

Ган-при фестиваля взял 
фильм «Райцентр» Натальи 
Назаровой. Специальный приз 
губернатора Калужской об-
ласти получил фильм Елены 
Дубковой «Георгий Свиридов. 
Остановись, время!». Картина 
«Жили 12 разбойников» ре-
жиссера Светланы Стасенко 
взяла специальный приз Ка-
лужской епархии.

 ● Елена ФРАНЦУЗОВА

ДУШЕВНОЕ КИНО

КУЛЬТУРА
МЕДИЦИНА

Блефаропластика —  это удаление гры-
жи орбитальной жировой клетчатки. 
Цель операции — удаление избыточной 
жировой клетчатки орбитальной области, 
образующей «мешочки» в области верх-
них век, удаление избыточной кожной 
складки и, по возможности, разглажива-
ние морщин.

Операция проводится под местной по-
тенцированной анестезией, амбулаторно, 
(после операции пациент уходит домой). 
Вмешательство травматично и практи-
чески всегда сопровождается отеками 
и гематомами (синяками), длительность 
которых зависит от состояния здоровья 
пациента.

ОСОБЕННОСТИ ОПЕРАТИВНОГО 
ВМЕШАТЕЛЬСТВА.

Верхние веки.
Намечают границы иссекаемой из-

быточной кожной складки. Проводят 
анестезию. Иссекают кожный лоскут ме-
тодом радиохирургии. Последовательно 
удаляют грыжи орбитальной жировой 
клетчатки. Ушивают кожную рану вну-
трикожным безузловым швом. Концы 
нити фиксируют пластырем на перено-
сице и на височной области.

Желательно принести с собой темные 
очки.

При проведении операции с потенци-
ированой анестезией пациент уезжает 
после операции с сопровождающим на 
автомобиле.

На следующий день после операции 
следует явиться на перевязку. Швы сни-
мают на 3–5 сутки после операции.

Нежелательные аспекты вмешатель-
ства: 1.Неприятные ощущения укола при 
местной анестезии. 2. Вероятность по-
слеоперационных гематом. 3. Отечность 
в области операции в течение 2–3 дней 
и более.

Запрещены наклоны вперед, физиче-
ские нагрузки, занятия сексом в течение 
3 дней после операции. Обязателен кон-
троль артериального давления.

Послеоперационные рубцы становятся 
совсем незаметным через 1–1,5 месяца 
после операции.

Записаться на БЕСПЛАТНЫЙ приём 
к специалисту восстановительной и эсте‑
тической медицины, пластическому хи‑
рургу, члену ОПРЭХ, академику РАПДН 

Сергею Николаевичу Степанкину можно 
по телефону: (484)39–4–32–10.

БЛЕФАРОПЛАСТИКА 
СДЕЛАЕТ ВАШ 
ВЗГЛЯД МОЛОЖЕ

Продолжаем знако‑
мить наших читателей 
с  врачом эстетиче‑

ской медицины, пластиче‑
ским хирургом медицин‑
ского центра «Центр реа‑
билитации» Сергеем Нико‑
лаевичем СТЕПАНКИНЫМ. 
И в этот раз разговор пой‑
дёт о блефаропластике. Об 
особенностях операции на 
нижнее веко информация 
будет опубликована в сле‑
дующем номере газеты. 
Сейчас —  о верхнем веке.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.Реклама.
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ИГРАЕТ РОЛЬ И РЕПУТАЦИЯ 
АВТОШКОЛЫ

Как отметила Вера Евгеньев-
на, хотя автошколы не являются 
коммерческими организациями, 
средства для своего обеспече-
ния и расширения материально- 
технической базы им приходится 
зарабатывать самим. И сложности 
заключаются в том, что цены на 
все растут. Дорожают автозапча-
сти, техническое обслуживание 
и ремонт транспорта, увеличилась 
стоимость страховки на автомоби-
ли. Да и сами машины значительно 
повысились в цене.

— На учебный автомобиль ло-
жится очень серьезная нагрузка, 
техобслуживанию он подлежит го-
раздо чаще, чем машина личного 
пользования. Ученики приходят ло-
мать такой автомобиль, и это впол-
не логично, ведь на учебном транс-
порте учатся ездить. И обновить 
автопарк, как мы это делали рань-
ше, теперь не получается. Цены вы-
росли в несколько раз. Сейчас нет 
такой возможности. Поэтому мы 
холим и лелеем имеющиеся у нас 
машины. Расходы очень выросли, —  
рассказала Вера Иевлева.

Как она отметила, желающих об-
учаться меньше не стало. Наплыв 
учеников зависит от времени года. 
Летом их больше, зимой меньше.

В период ковида в 2020 году 
было сложнее, потому что 
тогда вообще нельзя было 
работать. Все учебные за‑
ведения перевели на дис‑
танционное обучение. Но 

если таким образом теорию 
в автошколах преподавали 
без проблем, то с практиче‑
скими занятиями возникали 
сложности. А теперь имеют 

место проблемы финансового 
характера.

— Однако многое здесь зависит 
и от репутации самих автошкол. Там, 
где обучение качественное, недо-
статка в учениках нет. Но есть и такие 
образовательные организации, кото-
рые снижают суммы за обучение за 
счет сокращения программы. Вряд ли 
там можно хорошо научиться водить. 
Надо понимать, что обучение в ав-
тошколе проходит один раз в жизни, 
и мы садимся после этого в средство 
повышенной опасности, —  считает 
Вера Иевлева.

АССОЦИАЦИЯ ПЛАНИРУЕТ 
РАСШИРЯТЬСЯ

Как пояснила Вера Евгеньевна, 
ассоциация призвана объединять 
автошколы, помогать им. Потому 
что вопросов в процессе их работы 

возникает очень много, меняется за-
конодательство. С 1 сентября, напри-
мер, изменилась учебная программа.

— Вопросы касаются непосред-
ственно деятельности этих образо-
вательных организаций, их взаимо-
действия с ГИБДД. И целой ассоци-
ации их решать легче, чем каждой 
автошколе в отдельности, —  пояснила 
Иевлева.

Правда, в  настоящий момент 
в данную ассоциацию входят пока 
только пять автошкол региона, но она 
планирует расширяться.

Вера Евгеньевна сообщила о том, 
что в настоящее время ассоциация 
участвует в детском конкурсе «Без-
опасное колесо». Скоро будет про-
ходить его заключительный этап. 
Представители автошкол на таких 
конкурсах присутствуют как члены 
судейской комиссии.

Вроде бы приятная мелочь, но она 
является показателем того, что ассо-
циация имеет в регионе хорошую 
репутацию и  авторитет. И  самое 
главное, что ее президент радеет за 
то, чего так не хватает многим автош-
колам —  за качество обучения.

ЭХ, ПРОКАЧУ!

КАК НАУЧИШЬСЯ, КАК НАУЧИШЬСЯ, 
ТАК И ПОЕДЕШЬТАК И ПОЕДЕШЬ

В сегодняшних непростых экономических условиях 
тяжело всем сферам бизнеса. Непросто функцио‑
нировать и автошколам. Об этом мы побеседовали 

с президентом Региональной ассоциации автошкол 
Калужской области RAASH40.ru, руководителем обнин‑
ской автошколы «Ученый светофор» Верой Иевлевой.

 ■ В одной из обнинских автошкол

 ■ Некоторые автошколы снижают цены за обучение за счет 
сокращения учебной программы

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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НОВОСТИ

Казалось бы, обидеть 
97‑летнего ветерана мо‑

гут только отмороженные 
гопники. Но нет! Некоторые 
чиновники в  Жуковском 
районе спокойно позволяют 
себе подобные выходки.

Прокуратура Жуковского 
района проверила инфор-
мацию о приостановлении 
выплат по компенсации 
расходов на коммунальные 
услуги ветерану Великой От-
ечественной вой ны.

Изначально ветерану пре-
доставлялась льгота в виде 
компенсации расходов на оплату ком-
мунальных услуг в размере 50 процен-
тов. Однако должностное лицо органа 

социальной защиты населения приоста-
новило выплаты на не предусмотренном 
законом основании. В результате неза-
конных действий выплата за март-май 

осуществлена только в июле 
2022 года.

В связи с выявленными на-
рушениями прокуратура внес-
ла представление главе район-
ной администрации, по резуль-
татам рассмотрения которого 
виновное должностное лицо 
привлечено к ответственности.

Остается только удивляться, 
что за люди работают в органе, 
призванном защищать населе-
ние! И, конечно, хотелось бы 
знать таких «героев» в лицо!

А куда смотрит глава района, 
пока прокуратура приводит 
в чувство его подчиненных? 

Что думает о работе своих подчиненных 
господин СУЯРКО, глава Жуковского рай-
она, для народа остается тайной.

В Боровском районе каждого ветера‑
на Анатолий БЕЛЬСКИЙ знает пофа‑

мильно. Еще недавно их было четыре, но 
недавно Татьяна БЕЛОВА умерла.

У главы Малоярославецкого района 
Вячеслава ПАРФЕНОВА отношения с ве-
теранами Великой Отечественной вой-
ны теплые и доверительные. У каждого 
малоярославецкого ветерана есть номер 
телефона Вячеслава Викторовича, и они 
могут звонить ему в любое время и по 
любому вопросу.

САНИТАРКА ЗОЯ СОКОЛОВА ДОШЛА 
ДО БЕРЛИНА

Раз в месяц Вячеслав Парфенов на-
вещает каждого ветерана. В минувшее 
воскресенье пришел на день рождения 
к 96-летней Зое Владимировне СОКО-
ЛОВОЙ, Почетному гражданину Мало-
ярославца. Это звание она получила за 

весомый вклад в патриотическое воспи-
тание подрастающего поколения родно-
го города.

Родилась Зоя Соколова в 1926 году 
в Калуге. Юность этого поколения при-
шлась на вой ну. Когда девушке исполни-
лось шестнадцать, она пришла в военко-
мат с заявлением о желании идти добро-
вольцем на фронт. Девчонку направили 
санитаркой в военный госпиталь № 2307, 
который дислоцировался в Калуге. Затем 
перевели в госпиталь в Кондрове. Го-
спиталь перемещался вслед за линией 
фронта, на запад. После Зайцевой Горы 
он базировался на Кричевском направ-
лении.

Работа санитарки в военном госпи-
тале в те времена сильно отличалась от 
обязанностей нынешнего младшего ме-
дицинского персонала. Совсем молодые 
девчонки в любое время года должны 
были стирать вручную белье, а порою 
даже бинты, измазанные гноем и кровью.

— Все вокруг было разбито, и  нам 
вновь приходилось жить и  работать 
в землянках. На момент, когда госпи-
таль расположился в 70 километрах от 
Варшавы, я работала уже операционной 
сестрой, —  вспоминает Зоя Владимиров-
на. —  В Польше получила первую свою 
награду —  медаль «За боевые заслуги». 
Позже меня наградили еще орденами 
«Отечественной вой ны» 1-й и 2-й сте-
пеней. 15 апреля мы сделали последний 
переезд под Берлин. Уже знали, что вой-
на скоро закончится.

Старшая медсестра научила юную са-
нитарку перевязывать раненых, делать 
внутримышечные, а затем и внутривен-
ные уколы. Победу Зоя встретила в гер-
манском городе Шварцвальде.

ИСПЫТАНИЕ ВОЙНОЙ ДЛЯ ЗИНАИДЫ 
ГОЛИКОВОЙ

А Зинаида Михайловна Голикова ро-
дилась в Курской области и с раннего 
детства столкнулась с трудностями, вы-
павшими на долю того времени: смерть 
родных от голода, арест отца органами 
НКВД, Великая Отечественная вой на.

В год своего совершеннолетия, 1943, 
добровольно пошла работать в госпиталь 
и героически прошла путь помощи ране-
ным до конца, до самого Дня Победы!

— Уважаемая Зинаида Михайловна, мы 
гордимся тем, что имеем возможность 
общаться в живую с ветеранами Великой 

Отечественной вой ны, благодарны за то, 
что хрупкой молоденькой девушкой Вы 
бесстрашно прошли испытания вой ной 
и помогли спасти сотни жизней наших 
солдат! —  говорит Вячеслав Парфенов. —  
Здоровья Вам и долгих лет жизни!!!

БЮРОКРАТИЯ

У СОСЕДЕЙ

В ОБНИНСКЕ ОСТАЛОСЬ 
29 УЧАСТНИКОВ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

Вроде бы совсем недавно, несколько 
лет назад, в первом наукограде было 300 
участников Великой Отечественной, но к ны-
нешнему Дню Победы осталось всего 29.

— 25 участников и 4 инвалида Великой 
Отечественной вой ны, —  сообщает Татьяна 
Леонова, глава администрации Обнинска. —  
Еще в городе 13 людей, переживших бло-
каду Ленинграда, 197 несовершеннолетних 
узников и 254 труженика тыла. К 9 мая мы 
поздравляем всех ветеранов и дарим им 
небольшие подарки. В этом году это были 
продуктовые наборы.

В НАУКОГРАДЕ

Количество граждан льготных категорий, 
зарегистрированных в УСЗН

Участники ВОВ, из них 29

     Инвалиды ВОв (ст.14) 4

     Участники ВОв (ст.145, 17) 25

Блокадники 13

Несоверш. узники 197

Труженики тыла 254

Ветераны труда 13697

Ветераны военной службы 644

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В ЖУКОВСКОМ РАЙОНЕ ПРЕКРАТИЛИ ВЫПЛАТЫ В ЖУКОВСКОМ РАЙОНЕ ПРЕКРАТИЛИ ВЫПЛАТЫ 
97-ЛЕТНЕМУ ВЕТЕРАНУ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ97-ЛЕТНЕМУ ВЕТЕРАНУ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

 ■ Ветеран Зинаида Голикова 
и Вячеслав Парфенов

МАЛОЯРОСЛАВЕЦКИЕ ВЕТЕРАНЫ МОГУТ ПОЗВОНИТЬ МАЛОЯРОСЛАВЕЦКИЕ ВЕТЕРАНЫ МОГУТ ПОЗВОНИТЬ 
ГЛАВЕ РАЙОНА В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ СУТОКГЛАВЕ РАЙОНА В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ СУТОК

 ■ Зоя Соколова

В НАУКОГРАДЕ РАСТЕТ 
ЧИСЛО ЗАБОЛЕВШИХ 
ОРВИ И КОВИДОМ

«КИНА НЕ БУДЕТ»: 
ВЫРУЧКА КИНОТЕАТРА 
«МИР» В ОБНИНСКЕ 
УПАЛА В 5 РАЗ

В среду, 21 сентября, на заседании админи-
страции Обнинска говорили об эпидемиологи-
ческой ситуации в городе. Как сообщил главный 
санитарный врач первого наукограда Владимир 
Марков, за минувшую неделю зарегистрирован 
791 случай заболевания острой респираторно- 
вирусной инфекцией. Это на 188 случаев ОРВИ 
больше предыдущей недели. Среди заболевших 
552 взрослых и 239 детей. Гриппа не регистри-
ровали.

За 7 дней с симптомами ковида к медикам об-
ратились 179 человек, среди них 4 детей. Неде-
лей ранее было зарегистрировано 145 случаев 
заболевания коронавирусом. Выздоровело 144 
взрослых обнинца и 1 ребенок. Сейчас по горо-
ду продолжают болеть 222 взрослых и 17 детей. 
В Калугу в стационар госпитализировали 5 чело-
век. У остальных болезнь протекает в основном 
в легкой форме.

В связи с ростом заболеваемости жителям 
первого наукограда рекомендуют пройти вак-
цинацию и ревакцинацию.

Кинотеатр «Мир» в Обнинске еле держится на 
плаву. Пандемия и санкции сильно ударили по 
кинопрокату. Уход кассовых иностранных лент 
привел к тому, что молодежь практически пере-
стала ходить на сеансы. А именно молодое по-
коление приносило основную прибыль.

— Зрителей стало меньше в разы. Примерно 
75% выручки давало зарубежное кассовое кино. 
А ведь мы еще не успели до конца восстановить-
ся после ковидных ограничений. До пятикрат-
ного размера сейчас снижается выручка, —  рас-
сказывает Николай Бок, директор кинотеатра 
«Мир». —  Без помощи городского бюджета мы 
выжить не в состоянии.

Когда во время пандемии обрушился кино-
прокат, кинотеатрам была оказана существен-
ная федеральная помощь. Теперь же они могут 
рассчитывать лишь на местный бюджет.
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В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00

Р
ек

ла
м

а

В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Р
е
к
л
а
м

а
.
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а.

В ротовой полости —  на зубах, 
десне, языке живет огромное 
количество бактерий. Часть из 

них полезные, которые помогают 
нашему организму (например, вы‑
деляя вещества, способствующие 
снижению кровяного давления). 
Часть из них плохие —  которые вы‑
зывают кариес, гингивит, пародонтит 
и периимлантит.

Не многие знают, что есть взаимос-
вязь бактерий полости рта с общими 
заболеваниями организма. Через 
воспаленную десну бактерии попа-
дают в общий кровоток и способны 
распространиться по всему организ-
му —  их обнаруживают и на клапанах 
сердца и в суставах.

Установлена взаимосвязь бактерий 
полости рта с сердечно- сосудистыми 
заболеваниями, артритами, воспали-
тельными заболеваниями кишечни-
ка, аутоиммунными заболеваниями, 
заболеваниями простаты и  даже 
раком.

Есть общие заболевания, которые 
сложнее контролировать, если у па-
циента не леченный пародонтит. Это, 
например, сахарный диабет. Поэто-
му, пациентам с сахарным диабетом 
необходима консультация пародон-
толога или гигиениста, для оценки 
состояния десны и ее лечения при 

необходимости. Это, в том числе, по-
зволит держать сахар крови на при-
емлемом уровне.

Как выглядит наша тактика взаимо-
действия с бактериями: поддержать 
хорошие —  рациональное питание 
с достаточным количеством волокон 
(овощей) и употребление естествен-
ных пробиотиков (кисломолочные 
продукты, квашенные овощи, чайный 
гриб); и бороться с плохими.

Плохие бактерии, которые живут на 
зубах и десне, образуют пленку, хо-
рошо фиксированную к поверхности. 
Чтобы бактериальной пленке стать 
опасной нужно время, и это время —  
12–24 часа. Именно поэтому необ-
ходимо чистить зубы два раза в день 
щеткой и один раз в день между зу-
бами нитью или ершиком (в некото-
рых ситуациях ирригатор также по-
могает в уходе за полостью рта), а не 
только чтобы убрать остатки пищи. Не 
забывайте также при гигиену языка —  
аккуратное использование скребка 
для языка, при образовании налета 
на нем, позволяет также уменьшить 
количество бактерий во рту.

В борьбе с бактериями можно пе-
риодически и по назначению врача 
использовать ополаскиватели на ос-
нове хлоргексидина, цетидилпири-
диния хлорида, на основе эфирных 
масел —  эвкалиптола, тимола и мен-

тола. Они не только подавляют рост 
и размножение бактерий, но и сни-
мают воспаление.

К сожалению, в полости рта до-
статочно много труднодоступных 
мест, бактериальный налет нака-
пливается, впитывает минералы из 
слюны и становится камнем, кото-
рый уже невозможно удалить 
дома, только профессионально, 
у  врача стоматолога. Камень 
необходимо удалять своевре-
менно, потому он не только 
раздражает десну и вызывает 
«пролежни» на ней, но и яв-
ляется «коралловым рифом» 
для вредных бактерий.

Самая эффективная ком-
бинация в  борьбе с  бакте-
риями —  хороший домашний 
уход и  регулярная профес-
сиональная гигиена. Помочь 
в подборе средств домашнего 
ухода, научить 
ими пользовать-
ся вам поможет 
врач-гигиенист, 
он же определит 
кратность и не-
о бхо д и м о с т ь 
профессиональ-
ных гигиен.

Здоровья вам 
и вашим зубам!

Записаться на консультацию  
и профессиональную гигиену можно:

Ребенка —  в ООО «Детский Жемчуг» +7 (900) 574‑62‑62
Взрослого —  в ООО «Жемчуг» и «Цифровой Жемчуг» 

+7 (800) 200‑57‑15

Зубные бактерии 
и наше здоровье

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Реклама.

Марина Вишнякова —   
врач-стоматолог, 
пародонтолог, хирург
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— В ООО  «Центр реабилита-
ции» лечением мочекаменной 
болезни занимаются опытные 
хирурги- урологи в сотрудниче-
стве с  лучевыми диагностами, 
нефрологами, эндокринологами, 
диетологами и терапевтами. Та-
кое взаимодействие позволяет 
принимать ответственные и на-
учно обоснованные решения 
в процессе обследования и лече-
ния пациентов. Из всего спектра 
малоинвазивных и безопасных 
методов мы выбираем наиболее 
эффективные.

Как правило камни обнаружи-
ваются во время ультразвукового 
исследования, которое назначает 
врач. Для того чтобы определить 
локализацию, размер и плотность 
камня достаточно провести обыч-
ную низкодозную компьютерную 
томографию без контраста и вы-
полнить анализ мочи. Камни 
в почках либо никак не проявля-
ют себя, либо вызывают характер-
ные неприятные ощущения —  это 
плановая ситуация. Попадание 
камня в мочеточник вызывает не-
отложное состояние —  почечную 
колику.

Почечная колика начинается 
внезапно: развивается край-
не интенсивный болевой син-
дром, нарастающий в течение 
нескольких часов. Основные 
болевые рецепторы почки на-
ходятся в ее капсуле. Когда ка-
мень перемещается из почки 
в мочеточник и останавливает-
ся там —  почка переполняется 
мочой. Капсула почки начинает 
растягиваться, возникает боль. 
Специалисты ООО «Центр реа-
билитации» следуют междуна-
родным урологическим протоко-

лам лечения боли при почечной 
колики. Болевой синдром будет 
быстро купирован нестероид-
ными противовоспалительны-
ми препаратами или легкими 
опиатами. После снятия бо-
левого синдрома проводится 
КТ-исследование, исключаются 
другие причины боли. В случае, 
если вероятность самостоятель-
ного отхождения камня низкая, 
или пациент не желает ждать 
самостоятельного отхождения —  
устранить камень следует в бли-
жайшие часы.

В большинстве случаев уроло-
ги используют трансуретральную 
методику разрушения камней. 
Через мочеиспускательный ка-
нал, без разрезов, миниатюрный 
гибкий инструмент подводится 
к  камню. Инструмент оснащен 
видеокамерой высокого разре-
шения и специальным лазерным 
волокном (гольмиевый лазер). 
Воздействие лазера разделяет 
камень на мелкие фрагменты, 
эти фрагменты захватываются 
специальным устройством и из-
влекаются. После этой операции 
пациенту не требуется длитель-
ное нахождение в стационаре, 
он может быть выписан через 
несколько часов —  после того, 
как закончится действие ане-
стезии.

Перкутанная нефролито -
трипсия аналогична трансуре-
тральной, но чаще применяется 
у мужчин, так как мужская уретра 
длиннее и ее легче повредить. 
Через небольшой прокол в коже 
миниатюрный инструмент с ви-
деокамерой подводится к камню, 
выполняется воздействие лазер-
ной энергией, камень разруша-
ется, его фрагменты захватыва-
ются и  извлекаются. Операция 
проводится под ультразвуковым 

и  рентген- контролем. После 
перкутанной операции пациент 
выписывается из на следующий 
день.

Для удаления крупных корал-
ловидных камней хирургами 
используется перкутанная мето-
дика. Через разрез на коже в по-
чечную лоханку устанавливаются 
трубочки диаметром около 1 см. 
Затем через этот доступ вводится 
специальный инструмент, разру-
шающий камень, фрагменты кам-
ней безопасно извлекаются. По-
сле операции пациент находится 
в стационаре не более 3 дней.

Лечение пациентов с мочека-
менной болезнью не заканчива-
ется на этапе разрушения камня 
тем или иным методом. Если не 
устранить причину —  камни об-
разуются снова. Извлеченные во 
время операции фрагменты кам-
ня направляются на специальное 
исследование, позволяющее точ-
но определить их химический со-
став и выяснить причину их воз-
никновения.

Пациенту необходимо строго 
придерживаться рекомендаций 
и проходить регулярные осмо-
тры. Такой подход позволяет ис-
ключить повторное образование 
камней.

Урологи ООО «Центр реабили-
тации» используют самые совре-
менные методики обследования 
и лечения, соответствующие стан-
дартам Европейской и Американ-
ской урологических Ассоциаций. 
Из всего спектра малоинвазив-
ных, безопасных методов выби-
рают наиболее эффективные.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Отвечает врач‑уролог, врач‑онколог, врач УЗД медицинского центра  
«Центр реабилитации» Александр Анатольевич ТКАЧУК:

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

23 сентября в 14:00 и в 18:00

Театр ИАТЭ представляет: Л. Петрушевская «Гигиена», А. П. Чехов 
«Каштанка». Билеты можно приобрести по Пушкинской карте.12+

27 сентября в 15:00 

Открытие передвижной фотодокументальной выставки «Маршал 
Победы. Путь и судьба», посвящённая Жукову Г. К. 0+

28 сентября в 19:00 

Гитарист группы «Кино» Юрий Каспарян в проекте «Симфоническое 
кино». 6+

29 сентября в 19:00 

Комедия «Женихи». В  ролях Татьяна Кравченко и Александр 
Панкратов- Чёрный.16+

2 октября в 18:00 

К 50-летию ГДК. Концерт заслуженной артистки России, победителя 
телеШоу «Голос60+»Лидии Музалёвой и государственного академи-
ческого русского народного ансамбля «Россия» им. Зыкиной Л. Г. под 
управлением з. а. России Дмитрия Дмитриенко, с участием Ирины 
Музалёвой. 6+

8 октября в 18:00 

Спектакль «Прелести измены». Добро пожаловать на горячие раз-
борки семейных парочек … В ролях: А. Чернышов, М. Добржинская, 
И. Медведева, А. Кайков/ А. Носик. 18+

15 октября в 18:00 

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. Бес-
ковой В. П.! Лирическая комедия О. Степновой «Любить не поздно». 
Режиссёр Юрий Дружинин. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры

МОЧЕКАМЕННАЯ БОЛЕЗНЬ —  МОЧЕКАМЕННАЯ БОЛЕЗНЬ —  
ЭТО НЕ ПРИГОВОРЭТО НЕ ПРИГОВОР

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.

«У меня часто бо‑
лят почки, опаса‑
юсь, что там кам‑
ни. Какие сейчас 

есть методы лечения этого 
недуга?»

Елизавета П.



УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется ДВОРНИК, 
Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

Предприятию в Обнинске требуется МЕХАНИК-
ВОДИТЕЛЬ по обслуживанию парка легковых 

автомобилей.  
т. +7 903 026 96 36 

Звонить в будние дни с 10:00-18:00

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 рублей день 

СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 3000 рублей день 
Свой автобус в Обнинске

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

Реклама

08 октября 2022 г.
Ярмарка вакансий —  «Фестиваль 
профессий». Начало 9.00–18.00 фойе 
2-го этажа

15 октября 2022 г.
Международная выставка кошек 
«Котознайка». Начало 10.00–19.00 фойе 
2-го этажа 6+

16 октября 2022 г.
Мировые рок-хиты в исполнении 
симфонического оркестра IP ORCHESTRA 
под руководством Игоря Пономаренко. 
Начало в 18.00. 6+

22 октября 2022 г.
Московский театр Оперетты представляет 

музыкальный спектакль «Приключения 
Буратино». Начало в 12.00 3+

23 октября 2022 г.
«Следуй за мечтой!» Поет Маргарита 
Калан в сопровождении муниципального 
духового оркестра. Художественный 
руководитель Павел Дронов. Начало 
в 18.00 12+

23 октября 2022 г.
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти».

27 октября 2022 г.
Концерт Stand —  UP.Денис Дорохов- 
«В предлагаемых обстоятельствах».
Начало в 19.00 18+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны для справок: 393‑18‑31; 393‑32‑74; 393‑27‑90
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама
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БЫВАЕТ ЖЕ! ДУРЬ

Нигде не работающая 28-летняя жительница Об-
нинска приготовила к сбыту сверток с производным 
наркотического средства «N-метилэфедрон», массой 
17,11 грамма. Однако данное вещество было изъято в 
ходе обыска по месту жительства гражданки. 

 Также установлена ее причастность к сбыту одно-
именного наркотического вещества массой 16,88 
грамма в подъезде одного из жилых домов гражда-
нину, ранее неоднократно судимому, в том числе и за 
совершение преступлений в сфере незаконного обо-
рота наркотиков. Пакет с веществом был изъят опе-
ративниками.

 В настоящее время ведется следствие, устанавли-
вается причастность женщины к совершению анало-
гичных преступлений. В отношении нее избрана мера 
пресечения в виде подписки о невыезде. Со слов фи-
гурантки уголовного дела, данные вещества она при-
обретала путем «закладки».

Следственным отделом ОМВД России по г. Обнинску 
расследуется уголовное дело по п. «г» ч. 4 ст. 228.1 УК 
РФ. Согласно действующему законодательству нарко-
барыге грозит наказание в виде лишения свободы на 
срок от десяти до двадцати лет.

БЮРОКРАТИЯ

ЮНАЯ НАРКОБАРЫГА ОБНАРУЖЕНА 
ОБНИНСКИМИ ПОЛИЦЕЙСКИМИ

БИТВА ЗА ТИШИНУ!

Любят некоторые граждане органи-
зовать народу проблемы и заставить 
их бегать собирать никому не нужные 
документы. Занимаются этими бюро-
кратическими играми не только чинов-
ники, но и частный бизнес.

Прокуратура города Калуги провела 
проверку по вопросу соблюдения по-
рядка заключения договоров поставки 
газа для обеспечения коммунально- 
бытовых нужд.

На официальном сайте газоснаб-
жающей организации в перечне до-
кументов, необходимых для заключе-
ния договора поставки газа, в качестве 
документа, подтверждающего коли-
чество лиц, проживающих в жилых 
помещениях многоквартирных до-

мов и жилых домов, указана выписка 
из домовой книги.

Однако действующим законодатель-
ством обязанности по предоставле-
нию выписок из домовой книги, в том 
числе управляющими организациями 
и товариществами собственников жи-
лья не установлено.

Отсутствие вышеуказанной выписки 
влекло необоснованные отказы в за-
ключении договоров поставки газа.

Прокуратура прекратила эти бюро-
кратические игры и генеральному ди-
ректору ресурсоснабжающей органи-
зации внесла представление, которое 
рассмотрено и удовлетворено.

В результате вмешательства прокура-
туры выявленные нарушения устранены.

НАРКОМАНЫ ДЕЛАЛИ 
ЗАКЛАДКИ В СНТ

Прокуратура Малоярославецкого 
района утвердила обвинительное 
заключение по уголовному делу 
в отношении двух мужчин и одной 
женщины.

Местный житель взял мобильный 
телефон своей знакомой и заказал 
наркотическое средство, якобы для 
личного употребления.

Получив сообщение о месте на-
хождения «закладки», компания 
отправилась в СНТ «Карижа», там 
быстро тайник с запрещенными ве-
ществами и тут же частично их упо-
требили.

На выходе из леса злоумышленни-
ков остановили полицейские, изъяв-
шие остатки наркотика и препрово-
дившие компанию в околоток.

Уголовное дело направлено в суд. 
За совершение указанного престу-
пления обвиняемым грозит до 10 лет 
лишения свободы.

НАЧАЛАСЬ НАЧАЛАСЬ 
АНТИНАРКОТИЧЕСКАЯ АНТИНАРКОТИЧЕСКАЯ 
АКЦИЯ «МАК»АКЦИЯ «МАК»

С 19 по 28 сентября на террито-
рии Калужской области проводится 
межведомственная оперативно- 
профилактическая  операция 
«МАК-2022» по выявлению и унич-
тожению незаконных посевов нарко-
содержащих культур и дикорастущих 
наркосодержащих растений.

Операция направлена на пред-
упреждение, выявление, пресечение 
и раскрытие преступлений и право-
нарушений в сфере незаконного 
оборота наркотических средств рас-
тительного происхождения, выявле-
ния и ликвидации очагов дикорасту-
щих растений.

Тел е ф о н  д л я  со о б щ е н и й : 
848439 49802, 102. Круглосуточно.

Житель Обнинска ре‑
шил купить через 
Интернет‑сайт част‑

ных объявлений запчасти для 
мотоцикла и позвонил ав‑
тору подходящего объявле‑
ния. Мужчины договорились 
о сделке. Однако после того 
как были переведены 4 ты‑
сячи руб лей на указанный по‑
купателю счет, общение с про‑
давцом прекратилось.

Осознав, что стал жертвой мошенни-
ков, гражданин обратился в дежурную 
часть полиции.

Полицейские установили владельца 
карты, на которую были перечислены 
деньги и номер телефона собственника. 
Как выяснилось в дальнейшем, мошен-
ник использовал данные малознакомых 
ему людей, проживающих в разных реги-
онах. В ходе дознания была установлена 
личность и местонахождение фигуранта, 
который уже дал признательные показа-
ния.

Злоумышленником, продающим несу-
ществующий товар, оказался 20-летний 
житель Санкт Петербурга, причиненный 
материальный ущерб он возместил.

В настоящее время отделом дознания 
ОМВД России по г. Обнинску завершено 
расследование уголовного дела по ча-
сти 1 статьи 159 УК РФ «Мошенниче-
ство». Материалы направлены в суд.

Но так везет далеко не всем обману-
тым наукоградцам.

Житель Обнинска нашел в Интерне-
те информацию о продаже телевизора 

и решил приобрести его. Договорив-
шись с продавцом об условиях сделки, 
мужчина перечислил на указанный ему 
счет 10 тысяч руб лей. Однако товар в на-
значенное время доставлен не был. До-
звониться снова до абонента и выяснить 
причину задержки также не удалось.

А жительница Обнинска решила зака-
зать на сайте частных объявлений сото-
вый телефон за 28 тысяч руб лей. Догово-
рившись с продавцом, она перечислила 
денежные средства в качестве оплаты 
на указанный счет и тоже не получила 
товар.

Устанавливаются все обстоятельства 
происшедшего. За преступление, пред-
усмотренное частью 2 статьи 159 УК РФ 
«Мошенничество», предусмотрена уго-
ловная ответственность в виде лишения 
свободы на срок до 5 лет.

Полиция предупреждает! Будьте бди-
тельными при заказе товара в сети Ин-
тернет! Помните, что можете столкнуться 
с недобросовестными продавцами раз-
личного вида товара и стать жертвой 
мошенников.

В ОБНИНСКЕ ШУМНОГО СОСЕДА 
ПЫРНУЛИ НОЖОМ В ЖИВОТ

В одном из обнинских жилых домов на улице По-
беды произошла стычка между соседями. 51-летний 
мужчина стал ломиться в квартиру к некой даме, ко-
торая впускать к себе непонятного мужика, пусть и со-
седа, явно не желала.

Услышав грохот, на лестничную площадку вышел 
другой сосед и попросил вести пьяного гражданина 
себя потише. Однако на сделанное замечание, муж-
чина отреагировал агрессивно и стал провоцировать 
скандал. Поклонник тишины в подъезде сходил к себе 
на кухню за ножом и пырнул шумного гражданина 
в живот.

По результатам проведенного медицинского ис-
следования, телесные повреждения были квалифи-
цированы как тяжкий вред здоровью. Мужчина был 
госпитализирован в клиническую больницу, и на лест-
ничной площадке воцарилась долгожданная тишина.

Сотрудники полиции установили все обстоятельства 
конфликта. Ведется следствие. Согласно действующему 
законодательству ранее судимому 42-летнему граж-
данину за совершение данного преступления грозит 
до 8 лет лишения свободы.

ИНТЕРНЕТ-МОШЕННИК ИЗ ПИТЕРА ИНТЕРНЕТ-МОШЕННИК ИЗ ПИТЕРА 
ВОЗМЕСТИЛ УЩЕРБ ЖИТЕЛЮ ВОЗМЕСТИЛ УЩЕРБ ЖИТЕЛЮ 
ОБНИНСКАОБНИНСКА

ПРОФИЛАКТИКА

БЕЛАЯ СМЕРТЬ

КАЛУЖСКАЯ ПРОКУРАТУРА ПОСТАВИЛА КАЛУЖСКАЯ ПРОКУРАТУРА ПОСТАВИЛА 
ГАЗОВЩИКОВ НА МЕСТОГАЗОВЩИКОВ НА МЕСТО
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37 сотрудников ГНЦ РФ–ФЭИ 
(входит в научный дивизион 
Госкорпорации «Росатом» —  
АО «Наука и инновации») ста-
ли активными участниками 
Дня донора в рамках проекта 
«Пульсация», который направ-
лен на популяризацию донор-
ства среди работников атомной 
промышленности. Акция прово-
дилась совместно с Калужской 
областной станцией перелива-
ния крови. Собранную донор-
скую кровь передадут меди-
цинским учреждениям региона.

Многие сотрудники инсти-
тута пришли сдать кровь уже 

не в первый раз. Почетный до-
нор России Михаил Арсентьев, 
слесарь- ремонтник 5 разряда 
подразделения ТЭЦ, начал 
сдавать кровь в 1994 году еще 
со времен службы в  армии, 
много лет был донором для 
онкобольных, почетное звание 
получил после 40 процедур 
сдачи крови. «Дело это очень 
нужное, мы помогаем людям, 
спасаем жизни. Здорово, что 
Физико- энергетический ин-
ститут (ГНЦ РФ–ФЭИ) прово-
дит такие акции. Организато-
ры —  большие молодцы!», —  
отметил он.

Активно участвовали в Дне 
донора сотрудники практиче-
ски всех отделений института: 
управления капитального стро-
ительства, служб безопасности, 
управления персоналом, глав-
ного инженера, юридической 
службы, блока научного руко-
водителя, а также научные, ис-
следовательские и производ-
ственные подразделения.

Руководство ГНЦ РФ–ФЭИ 
и Калужской областной стан-
ции переливания крови вы-
ражают благодарность всем 
участникам акции. Ваша по-
мощь бесценна!

ПОДРУБРИКА

Проект «Пульсация» направлен на популяри-
зацию донорства крови и ее компонентов сре-
ди работников предприятий атомной отрасли. 
Инициатором акции в 2018 году стал Дмитрий 
Баженов, директор проектного офиса Госкор-
порации «Росатом». От нехватки донорской 
крови скончался его близкий друг. Трагедия 
подтолкнула Дмитрия к созданию собственного 
проекта, в котором каждый человек мог бы 
спасти жизнь другого, отдав свою кровь. Про-
ект с каждым годом объединяет всё больше 
активных доноров, развивает и повышает ин-
формированность работников атомной отрасли.

ПОЧТИ 17 ЛИТРОВ ДОНОРСКОЙ КРОВИ СДАЛИ СОТРУДНИКИ ФИЗИКО- ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

КАЧЕСТВО 
В ПРИОРИТЕТЕ

Недавно хлебоком-
бинат начал выпускать 
новую линейку пече-
нья —  песочное с апель-
синовым джемом и сдо-
бу «Ромашка». Жители 
Обнинска уже успели 
по достоинству оценить 
вкус этих новинок. И пе-
ченье, и сдоба очень хо-
роши к чаю. Они также 
идеально подходят для 
перекуса и отлично уто-
ляют чувство голода. Пе-
сочное печенье быстро 
насыщает организм.

К  тому же сладости, 
как известно, поднимают 
настроение и являются источником такой 
энергии, которая быстро выходит из про-
дукта. Тем самым печенье контролирует 
процессы, протекающие с энергией в орга-
низме. Полезные свой ства сладости состоят 
еще и в том, что употребляя ее в пределах 
допустимой нормы, вы заметите, что голов-
ной мозг стал работать быстрее, а нервная 
система стала более устойчивой к раздра-
жителям.

Но сладости сладостям рознь. Ведь для 
покупателей важен не только вкус, но и ка-
чество. А за этим на обнинском хлебокомби-
нате строго следят. Вся продукция проходит 
жесточайший контроль на всех этапах ее из-
готовления. Используются только ингредиен-
ты высшего качества. И только натуральные.

РАБОТЫ ХВАТИТ ВСЕМ

А если предприятие развивается и расши-
ряется, то совсем не удивительно, что туда 
требуются новые работники, ведь объемы 
производства увеличиваются. Причем пере-
чень необходимых рабочих и специалистов 
довольно большой.

В настоящее время ОАО «Хлебокомбинат» 
нужны главный технолог —  с зарплатой по 
договоренности, технолог, которому будут 
платить 50 тысяч руб лей, по договоренно-
сти —  руководитель IT-отдела, бухгалтер тор-
говли и просто бухгалтер, рабочий в бара-
ночный цех —  с зарплатой 45 тысяч руб лей, 
рабочий на производство —  с зарплатой от 
40 тысяч руб лей, укладчик- упаковщик —  от 
35 тысяч руб лей, слесарь- ремонтник —  от 
40 тысяч, наладчик технологического обо-
рудования —  от 40 тысяч, торговый пред-
ставитель —  от 40  тысяч, управляющий 
розничной сети —  от 50  тысяч, старший 
менеджер —  от 30 тысяч, менеджер по про-
дажам —  от 30 тысяч, продавец–кассир —  от 
25 тысяч руб лей плюс бонусы и контролер- 
охранник —  от 20 тысяч руб лей.
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Обнинское предприятие ОАО 
«Хлебокомбинат» продолжа‑
ет приятно удивлять жителей 

нашего региона. И не только вкусом 
своей новой продукции, но и эффек‑
тивным ведением бизнеса. Пред‑
приятие постоянно расширяется, 
здесь воистину трудятся талант‑
ливые и креативные люди.

ОБНИНСКОМУ ХЛЕБОКОМБИНАТУ ОБНИНСКОМУ ХЛЕБОКОМБИНАТУ 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОТНИКИТРЕБУЮТСЯ РАБОТНИКИ

 ■ Продукция хлебокомбината

 ■ Печенье с апельсиновым 
джемом

 ■ Сдоба «Ромашка»

 ■ Работа кипит

ЕРДЕНЕВСКИЙ 
ПОЛИГОН ТБО 
В МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОМ 
РАЙОНЕ СТАЛ ОПАСЕН 
ДЛЯ ЖИЗНИ

Ерденевский мусорный полигон твердых бы-
товых отходов уже не первый год отравляет 
жизнь жителей Малоярославецкого района. За-
крытый с 2014 года на рекультивацию, он начал 
вначале дымить, а сейчас и вовсе гореть.

Очаг возгорания находится в толще полигона, 
и добраться до него невозможно. Специалистам 
запрещено подниматься на хребет мусорной 
свалки, так как там образовались провалы. Заезд 
любого вида техники и нахождение на полиго-
не людей также запрещены и даже опасны для 
жизни. Об этом сообщил глава администрации 
района Вячеслав Парфенов.

Возгорания ранее ликвидировали силами 
добровольных пожарных подразделений посе-
лений, сотрудников и спецтехники МЧС района, 
а сегодня применили впервые авиацию. Верто-
лет Ми-8 уже смог за два захода потушить один 
из очагов. Он продолжит работать в течение не-
дели.

«Очень благодарны правительству области 
за выделение средств в рамках областной про-
граммы на разработку проекта рекультивации 
полигона. В настоящее время готовим техни-
ческое задание. Тело свалки располагается на 
смежных участках вблизи полигона, сейчас эта 
проблема устранена —  участки переданы в соб-
ственность района и объединены», —  добавил 
Вячеслав Парфенов.

Проект рекультивации в ближайшее время 
пройдет государственную и экологическую экс-
пертизы, по факту которых заявку на проведение 
работ подадут в федеральную программу.




